



En el frente de Teruel se ocupan y rebasan importantes posiciones

El mito contra el tópico

Inventemos tópicos y destruyamos tópicos. Inventar quiere decir, encontrar y nuestros mitos los hemos de encontrar, rastreando por las entrañas profundas de nuestro pueblo y de nuestra historia. El mito será el símbolo de nuestros hallazgos y nuestros gritos: la expresión de nuestra pasión por ellos. Sobre todos, el mito del español hombre de empresas imperiales. Tras el mito, la realidad de nuestra guerra con su dimensión ultrapienina y ecuménica. Junto a los héroes, los artesanos. Aquellos inventados mitos y éstos destruyendo tópicos. Desembarazando el terreno, poniendo orden en la casa, como Isabel o Teresa, para poder empezar de nuevo. ¿Con cuántos tópicos nos ha llenado la casa eso que se llama la propaganda moderna? En ese manigua terrible de los tópicos, creados por la propaganda, aislemos un ejemplo. Ejemplo lejano, si se quiere de los tópicos falsos que vivamente han lanzado, nuestros enemigos, a propósito de la guerra, pero que no dejan de poseer grave importancia.

El hombre de nuestras ciudades, criado en el asfalto, no sospecha que algunos hombres de ciencia, asienten su prestigio sobre una propaganda descocada. Su snobismo no le deja ver claro. Aún se sorprende más, si se le dice, que en el mundo moderno acontece la coincidencia insólita de que esa propaganda de la prensa de millones de electores, tiene lugar sólo en torno a valores y nombres juicios. Crean que sólo un resentimiento puede dictar esa observación. Pero no; esa observación es mía y de tantos otros españoles. Los españoles en este asunto, carecemos de resentimiento gracias a unas pragmáticas de nuestros Reyes Isabel y Fernando.

Como somos nacionalistas las podemos hablar claro. Einstein vino a España, dió conferencias en el Ateneo de Madrid. Fernando de los Ríos, ya ministro pensó ofrecerle (o lo hizo) una cátedra aquí en España. Einstein fue a Buenos Aires. Dió conferencias en un teatro a veinticinco francos butaca. Así recorrió el mundo gozando de una popularidad extraordinaria. Casi nadie -salvo los iniciadores- estaban en condiciones de entender un curso de conferencias sobre el principio de la relatividad. Pero asistían. El lo sabía, pero las daba. No se trata en estas líneas de discutir ni negar los méritos de Einstein. Los tenía y muy crecidos. Pero -esta es la coincidencia- después de Einstein ha habido otros varios premios Nobeles de Física, concedidos a hombres tan geniales, por lo menos, como él: Dirac, Broglie, Heisenberg, Schrodinger, etc. ¿Los conoce el hombre de la ciudad, criados entre el asfalto y los periódicos? Hay entre ellos casos tan sorprendentes como el de Heisenberg, profesor de Leipzig a los 26 años, premio Nobel poco después. ¿A qué se debe este silencio opaco de la gran Prensa.

Cualquiera que no sea un iniciado, aun siendo médico no ha oído otro nombre en la psiquiatría morbosa mas que Freud. Los nombres de los demás andan perdidos entre la arena del desierto. El psiquiatra sabe, en cambio, que Freud, Kretschmer o Jung han realizado una más sólida labor.

Juan PABLO MARCO

Ministerio del Interior.-Servicio Nacional de Turismo

Concurso para la provisión de quince plazas de guías intérpretes auxiliares

El Servicio Nacional de Turismo crea quince plazas de guías intérpretes auxiliares, para acompañar e informar a los viajeros que visiten Rutas de Guerra, con el haber mensual de 416,66 pesetas (cuatrocientas diez y seis pesetas con sesenta y seis céntimos) menos los descuentos, correspondientes al mismo. El Servicio Nacional de Turismo, atenderá al alojamiento y manutención de los guías intérpretes auxiliares durante los viajes que estos realicen por las Rutas nacionales de Guerra, acompañando a los viajeros que las recorran.

A este efecto, convoca exámenes para la provisión de dichas plazas de acuerdo con las siguientes condiciones:

Primera.-Para tomar parte en estos exámenes serán condiciones indispensables ser mayor de edad y menor de 45 años, y presentar juntamente con la instancia firmada, reintegrada y dirigida al ilustrísimo señor jefe del Servicio Nacional de Turismo en San Sebastián, la siguiente documentación:

- a) Certificado de nacimiento debidamente legalizado o, en su defecto, declaración jurada.
- b) Certificado negativo de antecedentes penales, expedido por la autoridad competente.
- c) Certificado de buena conducta, expedido por la autoridad militar correspondiente al domicilio.
- d) Certificado médico acreditando de no padecer enfermedad contagiosa ni defecto físico que le imposibilite el normal desempeño del cargo.
- e) Certificado de lealtad al Glorioso Movimiento Nacional, expedido por el delegado de Orden Público del lugar de residencia del interesado.

Las instancias deberán presentarse en la Secretaría del Servicio Nacional de Turismo, en San Sebastián, hasta las doce horas del primero de junio de 1938.

En el acto de la presentación de instancias, los aspirantes abonarán en metálico y contra recibo, la cantidad de veinticinco pesetas por derecho de examen.

Los exámenes comenzarán dentro de la primera quinceña del mes de junio, en el día, hora y local que oportunamente se anunciará.

Segunda.-Será condición indispensable poseer dos de los siguientes idiomas: alemán, francés, inglés y portugués. Los solicitantes harán constar en sus instancias cuales son los idiomas que poseen. El conocimiento de otros idiomas, y especialmente del italiano, será tenido en cuenta para la puntuación. Los ejercicios de examen se harán en los idiomas alegados por el solicitante y en español.

Tercera.-En igualdad de condiciones se dará preferencia para la provisión de las plazas a los mutilados de guerra por la Patria, y a los combatientes con más de seis meses de permanencia en el frente, siempre que unos y otros estén capacitados para el trabajo requerido por este Servicio. Igualmente se tendrán en cuenta los servicios prestados a la Causa Nacional.

La condición de mutilado o ex combatiente y los méritos a que se alude en el punto anterior, se harán constar en la instancia que presentará el interesado, el cual apoyará sus afirmaciones con prueba documental.

Quarta.-Los ejercicios serán los siguientes:

1.º Ejercicio escrito, en una hora de tiempo y en los distintos idiomas cuya posesión alega el opositor, sobre los temas que designe el tribunal relativos al Alzamiento Nacional, al desarrollo de la guerra y a los principales aspectos turísticos de España y nociones elementales de Geografía e Historia de la misma. Los temas serán anunciados en el acto del examen por acuerdo del Tribunal.

2.º Ejercicio oral en los diversos idiomas cuya posesión alegue el opositor, contestando las preguntas del tribunal sobre los mismos temas detallados en el párrafo anterior y en español.

Quinta.-Las clasificaciones de estos dos ejercicios se harán separadamente por los miembros del Tribunal examinador, con arreglo a la puntuación de 0 a 10 inclusive, obteniéndose un promedio que será la calificación del examen, la cual se hará constar en acta firmada por todos los miembros del Tribunal, publicándose los resultados en la prensa de San Sebastián.

Sexta.-La composición del Tribunal se anunciará veinticuatro horas antes de empezar los exámenes.

Séptima.-Las condiciones de trabajo para los opositores que obtengan plaza como resultado de estos ejercicios serán las siguientes:

a) Total y absoluta dependencia del Servicio Nacional de Turismo, con exacto cumplimiento de las órdenes e indicaciones que emanen de la Jefatura del mismo.

b) Obligación de vestir el uniforme que se designe y que facilitará el Servicio Nacional de Turismo durante las horas de trabajo.

c) Queda terminantemente prohibido a los guías intérpretes auxiliares aceptar propinas o gratificaciones de los viajeros a quienes acompañan. Toda falta en este sentido será considerada como grave, sancionándose con la separación definitiva del servicio.

d) Se adopta como tipo de la jornada de ocho horas. Sin embargo, en estos momentos en que el combatiente lucha sin descanso, y en que la reconstrucción de España exige sacrificios por parte de todos, queda sin limitar las horas de trabajo.

e) Las faltas leves serán castigadas previo expediente con multa de uno a diez días de haber, y las faltas graves con rescisión del contrato previo expediente resuelto por el ilustrísimo señor jefe del Servicio Nacional de Turismo.

f) Los opositores que obtengan plaza tendrán derecho a cobrar el importe del viaje para incorporarse a su destino en San Sebastián, y los gastos mayores en que incurran durante los mismos hasta un máximo de 15 pesetas diarias.

g) La designación para estos servicios significa obtención en propiedad del cargo de funcionario público.

Por consiguiente los designados no tendrán más derecho que los que corresponden a los temporeros. Por conveniencias del Servicio, apreciadas por el ministro, podrá

Los rojos sufren durísimo quebranto en sus frustrados ataques al sector de Tremp

Dejan en nuestro poder 365 cadáveres y centenares de prisioneros

Nuestra aviación bombardea eficazmente un aerodromo enemigo

Parte oficial de Guerra

Del Cuartel General del Generalísimo

Durante la pasada noche el enemigo siguió atacando intensamente varias de nuestras posiciones del sector de Tremp y de las cabezas de puente de Balaguer y La Baronia siendo rechazados victoriosamente todos sus ataques y causando tal quebranto, que durante el día de hoy han sido menos intensos sus ataques en el sector de Tremp y no ha vuelto a atacar en los otros.

En los reconocimientos efectuados por nuestras tropas en los alrededores de algunas posiciones atacadas han sido encontrados 365 cadáveres enemigos, y han hecho 8 oficiales, 5 sargentos, 24 cabos y 759 soldados y milicianos prisioneros.

En el frente de Teruel se han ocupado y rebasado Los Lomones, el pueblo de Valdecebro y algunas otras posiciones entre las que se hallan la masía de Capellanía y los vértices Monegro y Hornillos habiéndose vencido las resistencias enemigas.

Nuestra aviación destruyó ayer en el aerodromo de Celra dos aviones enemigos de gran bombardeo y uno de caza y averió gravemente a dos más.

Salamanca 25 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

SOLIDARIDAD HISPANO-ITALIANA

El día 29 en toda la nación italiana se celebrarán una serie de actos para poner de relieve la solidaridad del pueblo italiano con la España nacional.

A Italia concurrirán una serie de representantes españoles para testimoniar a la nación hermana en la latinidad la reciprocidad del sentimiento de amistad demostrado por el pueblo italiano en los primeros meses del alzamiento nacional.

No puede España olvidar toda la serie de actos enérgicos del Gobierno italiano, dirigido por el genio político de Benito Mussolini, a través de nuestra guerra civil. Desde el reconocimiento a nuestra España nacional realizado en los primeros meses de la guerra, hasta las sesiones del Comité de No Intervención, antes del acercamiento inglés, en que los representantes de Italia, juntamente con los de Alemania y Portugal, supieron ganar las batallas que el enemigo, emboscado tras de las democracias o las internacionales, pretendía anular las victorias que le

Generalísimo Franco ganaba sobre los campos de batalla, los veintidós meses de guerra están acompañados por una constante amistad italiana que el día 29 culminará en ese homenaje que el Gobierno italiano dedica a la España única e inmortal.

Recientes las palabras que el Duce de la Italia fascista pronunció en su último discurso de Génova, no hay que subrayar la importancia de este acto que la nación italiana dedica a su hermana en la Cultura, en la Fe y en la Civilización.

Representación de España a los actos de solidaridad hispano-italiana

Bugos -La Comisión de España que ha de asistir a los actos de solidaridad hispano-italiana, que se celebrarán en Roma, ha quedado definitivamente constituida así:

Don Esteban Bilbao, general Millán Astrav, don José María Pemán, don José Félix de Lequerica, don Jesús Suevos, don Manuel Halcón, conde de Mayalme, don Javier Martínez de Bedoya, don José María de Ibarra, teniente coronel García Morato, don Jesús Muro, don Julián Pemartín y don Antonio G. Arnau.

Los periodistas que irán representando al Servicio Nacional de Prensa, serán: don Juan Ignacio Luca de Tena, don Tomás Borrás, don Raimundo García y don Manuel Aznar.

darse por terminado el contrato en cualquier momento.

h) Contra las decisiones del ilustrísimo señor jefe del Servicio Nacional de Turismo, únicamente podrán recurrir los guías intérpretes auxiliares, ante el excelentísimo señor ministro del Interior, contra cuyo acuerdo firme no cabrá recurso.

San Sebastián, 19 de mayo de 1938. -II Año Triunfal- El Jefe del Servicio Nacional de Turismo, L. A. Bolín.

Las clases patronales y el Estado Nuevo

Política, Estado, Economía

De los párrafos transcritos en el artículo anterior del folleto origen de estos comentarios, se infiere la oposición de las Clases Patronales a la dirección real y directa de la Economía por el Estado, y a los proyectos de Sindicación vertical que propugna la Falange, defendiendo en cambio la «autodirección» económica y la Organización Corporativa tal como se expone en el libro «Plan».

El comentario de hoy se dedicará por entero a la primera y más fundamental de las cuestiones: propósito de autoridección, e independencia de la acción directa estatal.

Comencemos afirmando que el hecho no tiene nada de extraordinario. Sólo una mentalidad romántica, carente de visión real de las cosas, pretenderá que pueda llevarse a cabo la transformación social que propugnamos sin dificultades y luchas por aquellos a quienes más directamente afecte. Es necesario, pues, enjuiciar la actividad patronal objetiva y fría, como si nada fuera con nosotros. Con serenidad y a distancia.

El hecho más destacado de la historia política y social europea de los últimos ciento cincuenta años es la pérdida por la política de su papel preeminente y director, para dejar paso a las fuerzas económicas. De hecho, han gobernado a Europa, no los políticos profesionales, ni siquiera los hacendistas, sino los productores; patronos allí, donde predominó una concepción burguesa; y proletarios (no directamente, sino por medio de sus líderes) en los países de marcada orientación socialista. El caso Bélgica, donde predominan las fuerzas de la II Internacional y los grupos proletarios social-cristianos permitió una «entente» de ambas fuerzas (en realidad: de patronos y obreros) cuya manifestación política es la alianza católica socialista estos días en quiebra.

De este hecho general nació la sobre estimación de lo económico por encima de las restantes actividades humanas, y el desarrollo desequilibrado de la producción. Repetada la Economía como la base de la sociedad humana, subordinado a ella los más altos ideales y las más apreciadas aspiraciones de los hombres y los pueblos, se la dejó en libertad, asumiendo ella su propio control y colocando a su servicio las formas de poder político, incluidas las militares. Así hemos visto pelear grandes ejércitos durante la guerra europea simplemente por la pretensión de la industria inglesa de desbancar a la alemana y ahuyentarla de los mercados.

Comentando esta situación, dice Spengler que la relación entre política y economía es semejante a la del gobierno de una nave y su cargamento, y que abordo, lo principal es el capitán de la nave y no el dueño de la mercadería. Utilizando su símil, Europa fué hasta aquí un barco en el que mandase, no el capitán, sino el mercader, con notorio perjuicio de la mercancía misma, pues al fin y al cabo no es el mercader quien sabe llevarla a puerto.

Como era de esperar, sobrevino el naufragio—llamémosle crisis económica—y sus consecuencias fueron entre otras; pérdida por los Estados Unidos de su papel director y árbitro en la política europea; paso de Francia de potencia de segundo orden (esta es su situación real) y pérdida, por Inglaterra, de crédito e influencia internacionales.

Paralelamente, dos países conocen a tiempo la realidad de la situación. Alemania e Italia, con diez años de diferencia, se colocan en el primer plano de la política mundial. La razón estriba en que supieron colocar el interés político nacional por encima de los intereses económicos, sirviendo estos a aquel. La fórmula se llama, genéricamente, «fascismo».

¿Cuál era entre tanto, la situación de España? ¡Aquí también bullían los grupos económicos, pero éramos lo que se llama «un país atrasado»! Nuestros cambios políticos no se debieron a causas distintas, aunque los efectos fueron contrarios; ni se puede negar la influencia de los financieros en diversos cambios de gobierno, tanto con la Monarquía como con la República (es conocida la influencia de los dos grupos bancarios, por ejemplo, en la caída de Primo de Rivera), ni tampoco la de los proletarios, en hechos decisivos, como las elecciones del 36. Piénsese que unos y otros no eran, en realidad, ni son, fuerzas políticas, sino fuerzas económicas actuando políticamente.

Pero, precisamente, por ese carácter de «pueblo atrasado», bullían aún en España viejas virtudes, que hicieron posible oponerse al marxismo sin que la oposición fuera «financiada» por grupo alguno, sino más bien obligando a todas las fuerzas económicas a prestar cooperación. Ellas lo dieron, y muchas (y no solamente proletarias) a regañadientes.

¿Como se explica que, siendo tan escasa su intervención en el alzamiento, pidan consideraciones y prerrogativas en oposición al espíritu revolucionario? ¿Es, realmente, un extraordinario acto de audacia? No. Es lo más natural, y lo extraño sería que no pasase la guerra en un sentido aparentemente conservador, piensan los «patronos-productores» (me resisto a llamarlos simplemente «productores» porque lo son también técnicos y obreros) los simplemente «productores» piensan, digo, que la posición de la Economía en el juego de fuerzas políticas es exactamente la misma que antes, y que, por lo tanto, seguirá, no sólo su independencia, sino su suprema dirección sobre la política del país. Claro que esto no es posible pensarlo sino con criterio estrecho y miope, el mismo que induce a la afirmación de que ésta guerra es una etapa de la lucha de clases: si así fuera, es natural que todas las ventajas fueran para la clase gananciosa; aquí, al parecer, la de los patronos.

Pero, rectamente pensando, ¿que razones asisten a los «productores»—esta vez en general—para reclamar autonomía? ¿Por qué, no darla también al Ejército, a la Inteligencia, a la Aristocracia, o a cualquier otro grupo social bien definido? Pero, ¿es esto posible en un estado totalitario?

El papel de la riqueza es servir las necesidades del país; las miras políticas del Estado. A esto conviene una economía fuerte, pero de ninguna manera una economía autónoma. Y por una sola o simple razón: porque los intereses de la Economía entregada a su propio desarrollo chocan; siempre y necesariamente, con los intereses políticos del Estado. Explicar esto será objeto del artículo siguiente.

Gonzalo Torrente BALLESTER
Colaborador Nacional

¡LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Para explotar la sensibilidad de las gentes sencillas.

Los explotadores de la niñez

En Suiza, como en otros países del mundo, los marxistas están explotando la sensibilidad de las gentes sencillas, para arrancárselas el dinero que, bajo el pretexto de socorrer a los niños de España roja, sirve en realidad para enviar armas a España. Contra este tráfico inicuo se levanta el «Bündner Tageblatt», en un artículo titulado «¿Pan o cañones?» del que entresacamos los siguientes párrafos:

«En octubre del año pasado, la Generalidad de Cataluña recibió 2.000 toneladas de trigo y un crédito de 20 millones de pesetas. Tanto niños como adultos debían recibir desde aquel día 200 gramos de pan por día y por persona. En lugar de 200 gramos sólo reciben 100 gramos... Hace algún tiempo llegaron a Barcelona 20.000 botes de leche condensada. Un tal Antolin, que se decía teniente coronel, creyó más conveniente apoderarse de esos botes, sin preocuparse de las reclamaciones de los perjudicados.

«Tras el primer año de guerra, el «Socorro Rojo» de Suiza, organización comunista, recogió dinero para los desgraciados niños de España roja. A pesar de ello, la suerte de los pobres niños más bien ha empeorado. No solo en España misma, sino también en Inglaterra, Francia y otros países, se ha hecho muy a menudo un instrumento político y financiero de esos niños, recaudando sumas fantásticas y dejando siempre a las criaturas en la misma miseria. Mentira parece de qué manera los rojos saben recaudar en todo el mundo sumas fabulosas con el pretexto de socorrer a los niños de España, sin que éstos experimenten el Socorro.—El periódico rojo «Adelante» del 18 de diciembre nos da una prueba inequívoca de la manera como el Gobierno rojo envía víveres al extranjero, con el fin de hacer divisas y comprar material de guerra. Esto significa que mientras se recauda en todo el mundo víveres para los niños hambrientos, se cambian los propios víveres por material de guerra. No hace mucho que en Rusia se organizó una colecta para los «niños de España rojos»; el producto fué insignificante, en vista de la cual una ley obligaba a todos a una determinada aportación. No obstante a los niños les va tan mal ahora como antes.

«La Gaceta oficial» roja de Barcelona (21 de agosto de 1937) publicaba un decreto en virtud del cual se castigaba con los más severos castigos la publicación de estadísticas o noticias sobre las finanzas o auxilios. Como razón se aducía la necesidad de mantener ciertos secretos económicos. Así, pues, nótese bien que nadie debe saber qué se hace del dinero que se ha dado para los niños de España...

«...De veras hay que creer que una gran parte, sino el todo, de lo que se recauda para los niños de España, no llega a éstos; llevo a pensar incluso que esas recaudaciones no son más que un pretexto para obtener dinero con destino a material de guerra. ¿Por qué la España nacionalista no organiza suscripciones para sus propios huérfanos de guerra? España Nacional es un modelo de cómo los niños deben ser cuidados, nutridos, enseñados. ¿Por qué en la España roja no han de poder hacer lo mismo? Y si la España roja recauda del extranjero sumas fantásticas para sus niños, ¿por qué viven éstos en la mayor miseria?

«...Al considerar que a los jefes comunistas les mueve el ateísmo y la despreocupación, al ver cuán crueles son, cómo los comunistas amenazan a las propias madres con el revólver para hacerles entregar el dinero que pudieran tener escondido, al ver cómo los niños viven en la miseria... ¿cómo hay todavía quien dé limosna para esos niños de España roja, sin que les den garantías de la manera cómo el dinero ha sido gastado, como no temen que los niños reciban carne de cañón en lugar de pan?»

Suscriba una FICHA AZUL

A los que permanecen fuera de la Milicia Nacional

La profecía de Lenin. Después de nosotros los rusos, llegará el turno a España», iba a cumplirse, favorecida por la insensibilidad de las clases dirigentes, que cuando no provocaban las injusticias sociales, se conformaban cómodamente con ellas.

Pero... llegó un día—Día de Resurrección—en que un hombre clarividente, un iluminado, lanzó a los vientos universales las consignas de una nueva vida, de un nuevo renacer del sentido imperial y cristiano de la Patria adormecida.

Al conjuro de sus mágicas palabras, nos agrupamos cuatro «locos» cuatro «señoritos»—pues ese era el título con que nos denominaban los partidos de izquierda—y empezó el desprezamiento de España.

¿No recordáis, aquellas elecciones ilegales, que dieron el poder a los enemigos de la Patria, a los nefastos dirigentes del Frente Popular?

¿Quiénes más tarde fueron los que supieron responder a las provocaciones de tanto asesino a sueldo, de los hombres sin Patria ni fé? Acordaos... Recordad, que solos, y con unidad de destino, las camisetas azules, que empezaban a verse teñidas de sangre, fueron las que «cara al sol» supieron responder a tanta golfería de viejos y rastroso antipatriotas.

De esa actuación, de ese desprecio a la vida y por una España mejor más justa y más humana nació esa verdadera camaradería, que es norma en todo español bien nacido. De esa primera hora heroica, nació la auténtica hermandad.

Nació Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y al frente de ella se colocó un español auténtico, un Caudillo que ha sabido recoger, de España sus esencias espirituales y todo lo que nos legó el Ausente.

Para hacer duradero este resurgir de la Patria, es necesario que todos, absolutamente todos los españoles se agrupen bajo la consigna de Franco, teniendo bien entendido, que los que no están con él—es decir, los que todavía en esta hora próxima al renacer de la Nueva España, permanecen al margen de la Falange, están fuera de él, fuera del Caudillo.

Hay que desconfiar de los que dicen estar unidos a nosotros, pero demuestran en sus hechos y en sus palabras que aunque están unidos al parecer, no están identificados con esa plena identificación total, absoluta y sin reservas.

Hay que desconfiar especialmente de los que tratan de explicar su actitud de indiferencia o acoso de odio, poniendo «peros» a la Organización.

A mí—dicen unos—todo me parece bien y menos lo del camarada y lo del «tú». Para acallar a estos basta y sobra un argumento; la prueba palpable de que en la Falange, hay un concepto irrevocable de jerarquía y la camaradería y la hermandad se desenvuelven en el rigor de la disciplina más sutil, exquisita y perfecta; por otra parte, de «tú» se le habla a Dios en las oraciones sin que por ello los que imploran, sientan menguados sino aumentados por la cer-

canía y el amor, su respeto y su devoción.

Hay otros peores, que afirman con una sonrisa de suficiencia «yo me haría de Falange pero... hay mucha polilla». A esos les pregunto yo: ¿Quién es más polilla, los que instigados por el hombre y engañados por falsas y doradas promesas se agruparon al Frente Popular, o los que hoy desobedeciendo al Caudillo están fuera de la Falange, y estando fuera y en contra de ella, no se atreven a dar la cara y hostilizarla abiertamente.»

En la Falange no hay, no hubo nunca peros que valgan. Queremos que el que nos acepte, como el que nos rechace, lo haga en bloque compacto, íntegramente, única forma de saber con la claridad que exige nuestro estilo, quién es de veras amigo y quién no lo es.

Hay también hombres de corazón apocado, espíritus pusilánimes, que se asustan ante la palabra «Nacional Sindicalista» por considerarla sinónimo de socialización que para ellos tiene un eco de supersticioso terror. Pero F. E. T. llena de fé en sí misma se dispone a avanzar resueltamente por el camino de salvación de las mejoras sociales, hoy allanado gracias al esfuerzo generoso y a la sangre fecunda de nuestra juventud.

Unos y otros, los pusilánimes y los que forman la verdadera polilla, temgan presente que F. E. T. no reniega del pasado, ni desdena el presente, ni se asusta del porvenir porque se considera hija legítima de nuestras grandezas tradicionales, se sienta dueña absoluta de esta hora heroica y se presiente madre orgullosa de nuestros futuros destinos imperiales.

Ella asume la gloria y la responsabilidad de dar cima a esa magnífica eclosión de anhelos románticos y de sublimes aspiraciones que estremecen el alma española.

Alejandro Ayuso Ayuso

PARA LIMPIAR Y FORTALECER EL CUERPO

“MIELOVY”

Insuperable crema a base de miel y yema de huevo

Ptas. NÚFVE Timbres aparte

NEUMOCOL

El más poderoso reconstituyente y eficaz para la tos, catarros, bronquitis, asma, etc.

A
R
A
B
E

DE VENTA EN FARMACIAS

Compro

en clase buena pelo de crines y rubos de ganado mular, caballar, vacuno y cerda.

Droguería «PATRIA» S. O. R. I. A.



Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas
70.500.000 pesetas

Una comisión de socialistas belgas, prepara una nueva evacuación de niños que serán llevados a Rusia y Bélgica

De la zona roja

Para poder comer se precisa ser marxista

Perpiñán. — Copiamos de la Prensa roja del 5 de los corrientes:

«El domingo, día 8 de los corrientes, se inauguraron 18 restaurantes de tipo «A» (10 pesetas), que podrán ser utilizados únicamente por los poseedores de la tarjeta correspondiente, que entrega la Comisión interventora de la Industria Gastronómica, previa inscripción. Los establecimientos que funcionan son los siguientes:

Restaurantes: Términus, Café de la Rambla, Cervecería Baviera, Cataluña, Euzkadi, La Puñalada, Nura, Tivoli, American Bar, Canaletas, Hostal de la Peira, Velódromo, El Cantábrico, Achuri, Glacier, Café de la Luna Clásic, «L'Hostalet».

Se advierte a los ciudadanos de todas las comarcas que tienen necesidad de trasladarse a Barcelona, que para utilizar cualquiera de los restaurantes adaptados por la Comisión interventora, tanto de categoría «A», como «B», es necesario vayan provistos de un volante de la Alcaldía respectiva «certificando su condición de afecto a la República» y que su traslado a Barcelona es justificado.»

Para comer en la zona roja, precisa el previo aval político. Esta es la libertad de que se disfruta en ella.

Interesantes declaraciones de Comorera, Consejero de la Generalidad

No oculta la grave situación en que se hallan

Barcelona. — El consejero de la Generalidad ha hecho unas declaraciones a los periodistas en las que no ha ocultado la grave situación creada por el corte de comunicaciones.

Se ha querido consolar afirmando que ello ha servido para hacer más estrecha la unión entre todos los antifascistas y para crear una solidaridad «indestructible» entre Cataluña y el resto de España.

Perpiñán. — Ha llegado a Barcelona una comisión de socialistas belgas, que vienen a tratar con las autoridades marxistas para organizar expediciones de niños, que serán evacuados a Bélgica y Rusia.

En Valencia se suspende un mitin

Los oradores son interrumpidos escandalosamente

El público pide la rendición

Valencia. — Días pasados se celebró un mitin del Frente Popular, sin más objeto que tratar de levantar los ánimos decaídos de la población.

El objetivo no se ha conseguido, porque los oradores han sido frecuentemente interrumpidos con gritos pidiendo la rendición a las tropas del Generalísimo Franco.

Se han producido grandes escándalos, y el mitin ha tenido que ser suspendido.

Los agentes han practicado numerosas detenciones.

La C. N. T. pide más represión

Cada día aumentan los antimarxistas

Valencia. — Una representación de la C. N. T. ha visitado al subdirector general de Seguridad para pedirle que se intensifique la campaña represiva contra los elementos antimarxistas, que «son cada día más abundantes».

Casa Vicén Vila

OPTICA moderna

Despacho de recetas de los señores Oculistas

El cónsul general inglés abandona Barcelona

Se ha llevado a su familia y a todos los empleados del consulado

Barcelona. — A bordo de un barco de guerra británico, el cónsul general de Inglaterra en Barcelona ha abandonado esta ciudad.

Se ha llevado consigo a su familia y a todos los empleados del Consulado.

También han embarcado los últimos súbditos ingleses que quedaban en Barcelona, a quienes se invitó a aprovechar la última ocasión que se les deparaba para salir del infierno rojo.

Lo que dice «El Diluvio»

Se han agotado todas las reservas

¿Que esperan para rendirse?

Toulouse. — Copiamos del editorial de «El Diluvio» del 7.

«Hemos quedado en que todas las guerras crean este mismo problema que hoy tenemos nosotros planteado. La guerra española, por sus características especiales, lo ha creado con caracteres más agudos que ninguna otra. Téngase en cuenta que la República tiene que arbitrar víveres para la población normal de la zona territorial que se mantiene bajo sus banderas y para todos los ciudadanos que han llegado a ella huyendo del fascismo.

Cataluña, por ejemplo, ha duplicado su población. En circunstancias normales, una afluencia de millares de forasteros es suficiente para perturbar el régimen alimenticio. ¿Cómo no ha de serlo en estas circunstancias extraordinarias, al cabo de veintidós meses, durante los cuales se han agotado todas las reservas que guardaba el país?»

La confesión es clara: están agotadas todas las reservas.

Si es así, ¿qué esperan para rendirse?

“RERUM NOVARUM”

Encíclica de Su Santidad León XIII sobre la condición social de los obreros

XVI

milias, se compone el cuerpo social, por no añadir que en toda ciudad es la suya la clase sin comparación más numerosa. Pues como sea absurdisto cuidar de una parte de los ciudadanos y descuidar otra, síguese que debe la autoridad pública tener cuidado conveniente del bienestar y provechos de la clase proletaria; de lo contrario violará la justicia, que manda dar a cada uno su derecho. A este propósito dice sabiamente Santo Tomás: «Como las partes y el todo son en cierta manera una misma cosa, así lo que es del todo es en cierta manera de las partes» (20). De lo cual se sigue que entre los deberes, no pocos ni ligeros de los príncipes, a quienes toca mirar por el bien del pueblo, el principal de todos es proteger todas las clases de los ciudadanos, por igual, es decir, guardando inviolablemente la justicia llamada «distributiva».

EL ESTADO DEBE PROTEGER AL OBRERO

Mas aunque todo, los ciudadanos, sin excepción ninguna, deban contribuir algo a la suma de los bienes comunes, de los cuales expítáneamente toca a cada uno una parte proporcionada, sin embargo, no pueden todos contribuir lo mismo y por igual. Cualesquiera que sea los cambios que se hagan en las formas de gobierno, existirán siempre en la sociedad civil esas diferencias, sin las cuales no pueden ser ni concebirla sociedad alguna. De necesidad habrá de hallarse unos que gobiernen, otros que hagan leyes, otros que administran justicia y otros, en fin, que con su consejo y autoridad ma-

nejen los negocios del Municipio o las cosas de la guerra.

Y que estos hombres, así como sus deberes son los más graves, así deben ser en todo el pueblo los primeros, nadie hay que no lo vea; porque ellos inmediatamente, y por excelente manera, trabajan para el bien de la comunidad. Por el contrario, distintos del de éstos en el modo y distintos los servicios con que aprovechan a la sociedad los que se ejercitan en algún arte u oficio, si bien estos últimos, aunque menos directamente, sirven también muchísimos a la pública utilidad. Verdaderamente el bien social, puesto que debe ser tal que con él se hagan mejores los hombres, en la virud es en lo que principalmente se ha de oponer. Sin embargo, a una bien constituida sociedad toca también suministrar los bienes corporales y externos, «cuyo uso es necesario para el ejercicio de la virtud» (21). Ahora bien; para la producción de estos bienes no hay nada más eficaz ni más necesario que el trabajo de los proletarios, ya empleen éstos su habilidad y sus manos en los campos, ya en los talleres. Aun más: es esta parte su fuerza y su eficacia tanta, que con grandísima verdad se puede decir que no de otra cosa sino del trabajo de los obreros salen las riquezas de los Estados.

Exige, pues, la equidad que la autoridad pública tenga cuidado del proletario, haciendo que le toque algo de lo que aporta él a la común utilidad, que con casa en que morar, vestido con que cubrirse y protección con que defenderse de quien atente a su bien, pueda con menos dificultades soportar la vida. De donde se sigue que se ha de tener

SALUTACION A ESPAÑA

Desde mis viejas Indias de Occidente que dormidas yacieran de espaldas a la historia, y un día vieran en el confín azul cruces de mástiles en santa trinidad de carabelas, himno, plegaria, augurio, por los ámbitos vuela hacia Castilla, de Aragón esposa, que en santo lazo a toda España uniera; los nupciales naranjos levantinos en aromas trajéronnos la nueva, y ese amor hubo prole de liones, veinte cachorros en la mar inmensa.

¡Oh! flores de los prados, cristales de las rientes rías gallegas, robles añosos que soñar supieron toda la fronda de la selva nueva, tus nobles ruisenores al turpial le enseñaron su cadencia y el jadear emotivo de sus gaitas se juntó a la salmodia de las quenetas y a la cítara hispánica, la moruna vihuela, urna de amor con formas femeninas, una misma querella canta con ritmos varios en la mar, y en la pampa y en la sierra.

Intrépidos astures de Pelayo, gente del Cid, Pegaso fué Babieca, Rodrigo vencedor, después de muerto era a la vez de Burgos y Valencia. Con ellos y Guzmán el parricida heroico que en Toledo renaciera, con los recios navarros y los finos andaluces sonoros del poeta, con sus imagineros y soldados; con su voz de Cristo, resonancias nuevas sin atacar al dogma, en Loyola y Cisneros y Teresa, indómito Aragón, Vasconia elástica, Castilla sobria y seca, y porfiada y heroica, tierra imperial, tierra de mar sedienta, por el camino azul vino a nosotros España soñadora y marinera.

Tu acicate fué el oro de las Indias, pero no tu ilusión, y en magana gesta, asombro de guerreros, que la codicia en gloria convirtiera, al áureo río diste ríos y sangre, y oro mejor fué el oro de tu lengua; tu fe cristiana, tu saber de siglos, el hierro de tu fuerza, y este latino espíritu sonoro que en nuestros corazones canta y sueña:

Así como eras cuando aquí llegaste, así por siempre amarte quiere América; tus hijos libres somos, de tí nos arrancamos la tutela, sin perderte el amor, madre y maestra. Así como eras cuando aquí viniste, no de otra suerte nuestro amor te sueña; así te amamos toda de oro y sangre sin un nuevo color en tu bandera.

Y pues tus tradiciones hoy heroica renuevas de Isabel y Fernando con el yugo y las flechas, ese yugo que es nudo que en unidad aprieta, y esas flechas cruzadas, cinco cruces, o cinco aspas, a la quinta potencia, matemáticos signos, multipliquen tu imperio, España eterna.

Tú que al turco y al moro te opusiste y de Lutero a la reforma herética, cuando la ley de Dios el hombre olvida, hoy te yergues sangrienta, por cuarta vez para salvar al mundo, como el dulce Jesús en cruz abierta.

Desde mis viejas Indias de Occidente que un día feliz sobre las ondas vieran, las cruces de tus mástiles en santa trinidad de carabelas, himno, plegaria, augurio, mi voz vuela como si de otra España a España fuera;

¡Que Dios te salve, y nuestra fe contigo, España; España, España, Madre Nuestra!

Felipe SASSONE

(De su conferencia en el Teatro Municipal, Santiago de Chile, 26 2 938.)

Camarada:

Suscribe una Ficha Azul

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 28, sábado.—Nuestra Señora Reina de los Apóstoles...

La misa es de San Agustín, con rito doble y color blanco...

Día 29 y Domingo, Infraoctava de la Ascensión...

La misa es de este domingo, con rito semidoble y color blanco...

Día 30, lunes.—Ss. Fernando III r., Félix p., Gabino, Crispulo, Seco...

La misa es de San Fernando, rey de Castilla y de León...

Epistola de la Misa del Domingo

De San Pedro Apóstol (1, 4 7 11)

Hermanos: El fin de todas las cosas está cerca...

CORRIJA

su estreñimiento con

LAXIBERO

LAXANTE EXCLUSIVAMENTE VEGETAL

Antes de hacer su encargo de

RECORDATORIOS DE PRIMERA COMUNION

vea usted los preciosos modelos de

EDITORIAL URBION S. A. (TALLERES DE «LABOR»)

LA CATALAÑA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes 20 y 22

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden)

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000.—Desembolsado: Ptas. 4.000.000

PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL: Cuatro millones ochocientas setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:

Delegado para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º.—Teléfono, número 14.



NOTICIAS DIVERSAS

La Sagrada Comunión a los enfermos

Hoy festividad de la Ascensión del Señor, ha sido administrada a todos los enfermos...

Con motivo de la festividad del día, adelantamos la tirada del presente número

Para los industriales zapateros

Se pone en conocimiento de los industriales zapateros compostureiros de Soria y la provincia...

Saludo

Hemos tenido mucho gusto de saludar a don Miguel Torres Vicéns...

«Peregrinaje»

Nuestro joven paisano y camarada Julio Garcés, ha editado en Zaragoza con el título de «Peregrinaje»...

Felicitemos al novel poeta y le deseamos próximos y análogos triunfos literarios.

De interés para los Maestros

Por orden del Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se desestimarán todas las peticiones de Maestros...

Nueva obra

Terminada de imprimir en nuestros talleres tipográficos la nueva e interesante obra titulada CANTOS IMPERIALES...

Como ya saben nuestros lectores el autor de esta inspirada obra poética, es nuestro camarada Vicente Serna, Delegado Provincial de Prensa y Propaganda...

Como el número de pedidos se eleva ya a varios cientos, recomendamos a cuantas personas deseen adquirir un ejemplar de esta nueva obra...

Arreglos urbanos

Se ha procedido a las obras de arreglo del pavimento en algunas calles de nuestra ciudad.

Suponemos que ya puestos en estas obras se procederá al arreglo de las aceras de la calle de Numancia...

Los transportes por carretera

Se ha publicado un orden del Ministerio de Obras Públicas, disponiendo pase a depender del Servicio Nacional de Ferrocarriles los transportes por carretera.

Cursos para Sargentos provisionales de Zapadores

Anunciado por orden de fecha 3 del actual y publicado en uno de nuestros pasados números un curso de formación de Sargentos provisionales de Zapadores...

Denuncia

Días pasados se presentó en la Comisaría de Investigación y Vigilancia, Rufina Sarabia Ruiz, denunciando que desde hace cinco meses aproximadamente nada sabe de su esposo Lorenzo Lanza Martínez...

Nuevos Agentes de Policía

Procedente de Burgos, ha sido destinado a esta Comisaría el Agente de Policía don Julio Ramírez de Arellano y Astray...

También ha sido nombrado Agente de Investigación y Vigilancia de esta Comisaría, don Sergio Alonso Alcaide, que prestaba servicio en Santander.

Ambos Agentes han tomado posesión de sus cargos.

Licencias de pesca

Por el Negociado de pesca del Distrito Forestal de Soria, se han expedido durante los meses de Enero a abril, 121 licencias.

Auxilio a poblaciones liberadas

La pasada semana, la Delegación Provincial de «Auxilio Social» de Soria, hizo su presentación en Belchite con dos camiones cargados de víveres, donados por el vecindario de nuestra ciudad...

Estos dos camiones de víveres han sido enviados para remediar la tristísima situación económica en que los rojos dejaron a la muy Noble, Heroica y Mirur ciudad de Belchite.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Anuncio

Con el fin de unificar la administración de las escuelas nacionales a la zona liberada de la provincia de Guadalajara, el Ilustrísimo señor Jefe del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza...

En su consecuencia, los señores Alcaldes y Maestros de la zona liberada de la provincia de Guadalajara...

Lo que se hace público en el «Boletín oficial» de esta provincia y tablón de anuncios de esta Sección...

Soria 23 de mayo de 1938.—II Año Triunfal.—El Jefe de la Sección, Sa cerdoté Rodrigo.

Comisiones locales de Subsidio al combatiente

A partir de esta fecha y en días sucesivos, recibirán por correo los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, los nombramientos de Jefe y Vocales de las Comisiones locales de Subsidio al combatiente...

Se recuerda también a los Ayuntamientos la obligación que les impone el artículo decimotercero del decreto del Ministerio del Interior...

La suscripción al General Mola

La suscripción abierta para erigir un monumento al invicto General Mola en el sitio en que encontró gloriosa muerte...

Canje de billetes

Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado una orden ampliatoria de la de 10 de julio de 1937, sobre canje de billetes.

Distintivos para los soldados médicos

Por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, don Francisco Franco, se ha dispuesto que los soldados Médicos que prestan servicios en Cueros y Hospitales usen como distintivo un brazal en el brazo izquierdo...

Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado una orden ampliatoria de la de 10 de julio de 1937, sobre canje de billetes.

Anuncios por palabras

Hasta 3 palabras 50 cént. menos. Cada palabra más 5 céntimos...

QUEREIS comer bien y económico? Acudid al «Bar El Ajo».

SE VENDE una novilla con su cria. Para tratar con su dueño Marcos Miguel, Martialay (Soria).

YEGUA media edad, con arreo y carro pequeño seminuevo, se venden. Para tratar: Agustín Rico, Garray.

CUBIERTA automóvil 31 x 5'25, en mejorable estado; véndese Agustín Rico, Garray.

«AVICULTORES!!» Dad a vuestras gallinas «Sanavíol». Fortalece a las aves y favorece la muda.

SE DESEA arrendar pastos para 400 cabezas de ganado lanar. Para informes dirigirse a Abundio Soto—Almarail.

PASTOR para 200 carneros se necesita desde el día de San Pedro en Aldehueta de Calatañazor. Liborio Viñuesa Ucro.

SE VENDE un carro de una mula, piso estorado y toldo nuevo y una mula de bastante alzada, a toda prueba y una máquina segadora...

SE DESEAN VENDER 68 borregos. Para tratar, con su dueño, Lucio Zamora.—Suellacabras.

ALFALFA. Se venden 4.000 kilos. Para tratar: Blázquez.—Serón de Nágima

SE VENDEN dos terneras recién nacidas; una suiza y otra del país. Para tratar con Julián Gonzalo el Barrio de Las Casas.

PERDIDA de un perro de caza, raza Setter, negro, manchas rojas en patas, con collar y candado, grabado nombre PIT 1936, el día 10, en dirección Zamajón-Almazán. Caso de ser hallado comunicuen a su dueño Médico-titular de Almenar.

AMA DE CRIA con leche de 20 días, se ofrece para criar en su casa, no sale al campo. Informes: Leoncio Magaña, barbería, Suellacabras (Soria).

SE ADMITEN para pastar con las del pueblo 100 parejas de ovejas, o sea oveja con su cordero, en el pueblo de Tardesillas. Para tratar con el señor Alcalde de dicho pueblo.

SE ALQUILA casa para la temporada de verano, en Covalada (Soria). Para verla y condiciones dirigirse a don Nicolás Olalla, Cura parroco en dicho pueblo.

SE OFRECE molinero electricista práctico en toda clase de motores. Dirigirse a Juan Lapeña, Bayubas de Abajo.

SE NECESITA ganadero. Para tratar con Amadeo Vega, Ventosilla de San Juan.

SE NECESITA oficial de panadería con buenas referencias. Eustaquio Redondo, Monteagudo.

UN ROSTRO CUELLO Y MANOS IDEALES

CON Leche de Almendras

elaborada con las más selectas del Sur de España

Por DR. CRESPO Y HERMANO TOLOSA (ESPAÑA)

Plazas de guías intérpretes

Se anuncian a concurso 15 plazas de guías intérpretes auxiliares con el haber anual de 416 pesetas con 76 céntimos, cuyas bases y condiciones publicamos en otro lugar de este número.

Nombramiento

Recientemente ha sido nombrado por la Tesorería de Hacienda de Soria, Auxiliar de recaudación de contribuciones de la zona de Siguéncia (Guadalajara) don Eustasio Gonzalo Vera.

LABOR es un periódico eminente

San Esteban de Gormaz

Tercera Conferencia de divulgación Nacional Sindicalista

Con un lleno rebosante se ha celebrado la tercera conferencia de divulgación del espíritu patriótico del Movimiento Nacional-sindicalista, salvador de España. En primer término usó de la palabra don Antonio Díez, quien puso a la consideración del auditorio con palabra llena de entusiasmo, el trabajo realizado por nuestros soldados para conseguir el triunfo rotundo de la España de Franco, haciendo un estudio por regiones, señalando que son dignos sucesores y descendientes de aquellos que en otro tiempo se llamaron Agustina de Aragón, Palafox, Méndez Núñez, Pizarro, Cortes, etc.; pues sería alargar mucho esta crónica; comparando después la falta de correspondencia por nuestra parte a aquellos desvelos y sacrificios a veces hasta con tacañería, estimulando al cumplimiento más estricto de todos nuestros deberes como reclama el espíritu Nacional-sindicalista.

Doña Nicolasa Palomar habla de la influencia de la mujer en la vida social resaltando su papel en la familia cristiana, con tal fruición en su palabra y con unos ejemplos tan sencillos y tan claros para demostrarlos, que el recuerdo de su palabra perdurará en los que la escucharon. Demostró cómo modifica y suaviza las asperezas del hogar para hacer de él la piedra fundamental en que se apoya toda la sociedad y la necesidad de educar a la mujer en ese ambiente del hogar cristiano como casi único fundamento social.

Don Juan Alonso, desarrolló el tema de obediencia y disciplina, necesarios para conseguir cualquier asunto de importancia y más en estos tiempos en que la vida se considera como milicia, si ha de conseguir el orden establecido, haciendo a continuación un elogio a la Guardia Civil, donde estas virtudes son la base, el sostén y su mismo fundamento. Por eso en las circunstancias presentes tantos individuos de ese Instituto, fieles a su consigna, han sabido sucumbir antes que el honor se mancillara, estando los casos del Alcázar, Oviedo y Santa María de la Cabeza. Si todos nos disciplinamos y estamos obedientes al Mando, sabremos cumplir con nuestro deber y habremos llegado al máximo de nuestras aspiraciones, que es el de ver a España Una, Grande y Libre.

¡Arriba España!
22 5 938. II Año Triunfal.
(Corresponsal).



VIDA PROVINCIAL

Atienza

Por los mártires de la Patria y de la Fé

El 17 de los corrientes se celebró en la Stma. Trinidad de esta villa solemnisimo funeral por don Luciano Puigdollers, hermano del Ilustrisimo señor don Mariano, Jefe de Asuntos Eclesiásticos y de doña María esposa del médico forense de ésta señor Criado. Falleció en Sabayés (Huesca) el 25 de marzo, recogido por nuestras tropas, a consecuencia de los prolongados y refinadísimos tormentos a que, según relato de testigo presencial, le sometieron los rojos, durante su estancia entre ellos, sin que decayera un momento su entereza y bendiciendo a cada tortura el nombre santo de Dios. «In memoria eterna erit justus.»

Así mismo en la parroquia de San Juan se celebró días pasados oficio y misa por el heroico falangista Jesús Andrés, de esta villa, muerto gloriosamente hace un año en el frente de Guadalajara. Ofició de celebrante el capellan P. Ambrosio Cuesta, asistiendo el teniente Pic. Enrique G1, los sargentos Bascones, Sanz y de la Cueva, los cabos Fernández Larrea, Rojo, Camarero y Fernández y los falangistas Martín de las Heras y Sanz, de la 6.ª Centuria de Burgos, 2.ª Bandera, defensores de Atienza en los días 29, 4 y 16 de Julio y Agosto del 36.

A las familias y amigos de los finados héroes nuestro pésame en horabuena.

¡Arriba España!
Viva Franco
Corresponsal

Pfarmacia "PLAZA"
Drogueria y Perfumería
Material fotográfico
"AGFA"
Gral. Mola, 44
(Soportales)

Comisión Provincial de Provisión de Escuelas

Sesión del día 20 de mayo de 1938

Acuerdos

1.º Desestimar instancia de doña Elvira Mayor Montón, Cursillista del año 1935, provisional de la escuela de Beratón, solicitando traslado a la escuela de Bordejé, por derecho de consorte, en virtud de resolución del Ministerio de Educación Nacional, por las que se disponen se atengan los traslados por consortes a lo que en su día se disponga y no existir precepto legal que autorice el traslado de provisionales confirmados, además de no ser vacante definitiva la escuela de Bordejé ni estar en la localidad de la de su esposo.

2.º Dejar sin efecto el nombramiento de Maestra interina acordado en la sesión anterior a favor de doña Victoria Pérez Laspeñas, para la escuela de Torrubia, en virtud de Orden de la Superioridad que ordena vuelva a esta escuela, el Maestro titular don Julio Martínez Lacalle, reservando a la señora Pérez, el derecho de aspirantes que tenía en la lista.

3.º Justificado por doña María Soledad Calvo Harín y doña María del Carmen Dutú Baldellou haber solicitado hacer el servicio social, cuyos nombramientos quedaron en suspenso en la sesión anterior por falta de este requisito, se acuerda rehabilitar su derecho y nombrarlas para las escuelas que les corresponden.

4.º Anunciar a concurso especial con plazo abierto, la sustitución de la escuela de Niñas de San Andrés de Soria, que ha de proveerse como sustituta.

5.º Examinados los expedientes de aspirantes a interinidades que han concurrido a la convocatoria de 20 de diciembre último, se acuerda dejar en suspenso la alegación de preferencia expuesta por doña Felicidad Jiménez Cestero y doña Rafaela de las Heras (Gallego), hasta tanto justifique en debida forma su derecho de preferencia e incluírlas en tanto, en el lugar que corresponda por sus servicios e la lista y aprobar la lista formada con todas las aspirantes haciéndola pública con carácter provisional en el «Boletín oficial» de la provincia y tablón de anuncios de la Sección Administrativa, de conformidad con lo dispuesto en la Orden de 31 de agosto de 1937.

6.º Acordar, los siguientes nombramientos de Maestros interinos:

Don Isaias Gonzalo Camarero con 12 años, 9 meses y 12 días de servicios interinos, para Duruelo Niños

Doña Victoria Pérez Laspeñas, según el acuerdo 2.º, para la de Valdenegrillos Mixta.

Doña María Soledad Calvo Harín, referida en el acuerdo 3.º, para el Espino Mixta.

Doña María del Carmen Dutú Baldellou, comprendida también en el acuerdo 3.º, para Osma Niñas.

Doña Victorina León Martínez, núm. 29 de la lista, para Bordejé, Mixta.

Soria 20 de mayo de 1938. - II Año Triunfal.

La lista que se refiere al acuerdo 5.º reformada con carácter provisional, se halla expuesta en el tablón de la Sección Administrativa dando un plazo de diez días para reclamaciones.

¿Sufre Usted del estómago? GASTRILINA

Cabrejas del Pinar

Próximo acto de propaganda de la Falange local

Coincidiendo con la tradicional festividad que este pueblo celebra anualmente en honor de Nuestra Señora la Virgen de la Blanca, el día 28 del corriente y hora aproximada de las tres de la tarde, tendrá lugar en las cercanías de la ermita (siempre que el tiempo lo permita) el primer acto de propaganda organizado por esta Delegación de Prensa y Propaganda de acuerdo con la Jefatura local, acto que honrarán con su presencia y en el que colaborarán activos y distinguidos camaradas de la Jefatura provincial de Falange de Soria.

¡Españoles todos! ¡Pueblos que asistís en romería! Si lleváis en vuestros corazones sangre auténticamente española, si queréis que penetre hasta en los lugares más recónditos de nuestra patria la voz de España, de esa España nueva que se está forjando a puro de sacrificios, es preciso sacudáis vuestra pereza y acudáis prestos al acto de ese día en el que España os hablará por boca de su Falange. La hora de organizarse fraternalmente ha sonado. ¡adelante! - El Delegado de Prensa y Propaganda.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

REGISTRO CIVIL

Durante los días 15 al 19 de Mayo se han registrado las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

María Isabel Redondo Ugarte.
Teresa Jimeno López.
Modesto Hernández López.
Mariano Soria Soria.
Isabel Alicante Rabio.

DEFUNCIONES

Manuel Pérez Blasco de 50 años, de Soria.
Manuel Renta Cámara, de 93 años, de Rollamienta.
Jesús María de Mingo Alonso, de 7 días, de Soria.
Petra Pacheco Antón, de 33 años, de La Seca (Valladolid).
Aurelio Sánchez Fernández, de un mes, de Soria.
Elvira Riera García, de 17 años, de Soria.
Anastasio Andrés Arribas, de 18 días, de Soria.

MATRIMONIOS

Doménica Santiago Valsanie Omcele, de Torino (Italia), con Juliana Juana Javierre Oncins.

Esqueles y Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE

EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

ALMACEN DE SAINZ

Alpargatería, coloniales y vinos
Jabones marca ASE
SORIA

En los Hospitales, nuestros soldados pasan ratos de aburrimiento, mientras TU disfrutas de los placeres de la retaguardia puedes hacerles más llevaderos esos mismos ratos, regalando algún aparato de radio o gramola a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, que será la encargada de llevarlo.

Gobierno Militar de Soria

INSTRUCCIONES SOBRE SALVOCONDUCTOS

Con el fin de simplificar el sistema de salvoconductos para viajar, con la menor molestia posible para el público y en armonía con lo dispuesto por la Superioridad, se ajustará en lo sucesivo en esta provincia y zona liberada de la de Guadalajara, excepto vanguardia, el régimen de expedición de tales documentos a las normas siguientes:

1.ª Dentro de la provincia y zona liberada de Guadalajara y para los habituales residentes en las mismas servirá de salvoconducto la cédula personal o carnet de la Milicia Nacional, de una vez para siempre, autorizada por los Comandantes Militares o en su defecto, por los Alcaldes, siempre bajo la responsabilidad de quien lo autorice.

2.ª Para trasladarse fuera de esta provincia y zona de Guadalajara, los residentes habituales en ellas, salvo a la zona de vanguardia, será precisa la autorización de mi Autoridad. A este fin a los que hayan de efectuar algún viaje cuya ausencia no exceda de quince días, se les expedirá el correspondiente salvoconducto por ese plazo. Pasado el mismo, deberá ser visado el documento por la Autoridad Militar más inmediata al punto de tránsito en que se encuentre el portador.

No obstante lo anterior, en caso de reconocida necesidad o urgencia, en que vecinos de zonas próximas a otras provincias tengan necesidad de efectuar un traslado cuya autorización por mi Autoridad exigiese la consiguiente pérdida de tiempo con grave perjuicio para ellos, podrá extender el salvoconducto el Comandante Militar donde lo haya, o el Alcalde, los cuales me darán cuenta inmediata del caso, exponiendo las razones que tuvieron por ello.

3.ª Las personas que previa demostración de su necesidad de hacer frecuentes viajes lo deseen, podrán solicitar un salvoconducto valédolo por tres meses, para viajar por zona liberada, salvo la de vanguardia.

Estos salvoconductos los solicitarán del Excmo. Sr. Ministro de Orden Público, acompañando documentación justificativa de las necesidades de tales viajes y dos fotografías tamaño carnet, para su unión a la solicitud.

En esta solicitud deberá figurar la huella dactilar del pulgar de la mano derecha, que podrán interesar les sea impresa en el Cuartel de la Guardia Civil más próximo. Deberá además, ser avalada la solicitud por dos personas de reconocida solvencia y garantía de ser el solicitante afecto al Movimiento Nacional.

Para su reintegro en sellos «Pro Combatiente» acompañarán asimismo diez pesetas en metálico.

Estas instancias deberán ser cursadas por conducto de este Gobierno Militar, las que irán reintegradas con póliza de 1,50 pesetas.

Soria 25 de mayo de 1938. II Año Triunfal. - El Gobernador Militar.

DIEGO MARCO DE PABLO

VETERINARIO
Estudios n.º 1 - 2.º de la
CLINICA
Concepciones (Antiguo Rastro)

Suscribidos y propagad

LABOR

PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA
Precio de suscripción 7'50 al año

CEREALINE

Alimento concentrado

Extracto de cereales y leguminosas.
Sustituye con ventaja a la leche y al caldo.
De venta en Farmacias



SECCIÓN FEMENINA Colaboración del Combatiente

Rumbo al Imperio Hoy y mañana Tres meses en la zona roja

Acabo de leer el plan que se propone realizar la Sección Femenina dentro de la Legión Nacional de Juventudes, que aspira, según hace constar el contenido de su primer párrafo, a lo siguiente:

«Conseguir un tipo de mujer, que a los 18 años esté capacitada para entender y cumplir los nuevos deberes que le impone el Estado Nacional-sindicalista, un tipo de mujer perfecta en el orden físico y moral para sus funciones específicas de madre. Con estilo y clase para crear en su casa un ambiente familiar auténticamente bello, espiritual, sano y alegre profundamente cristiano y nacional.»

No hay que profundizar mucho, para apreciar la importancia de esta empresa ardua y laboriosa, que estas muchachas de la Falange acometen. Un importantísimo eslabón más de la cadena que van forjando con su labor continua. Este propósito es de tal envergadura, que solo su intento supone un espíritu de concepción tan claro y tan ampliamente moderno, que es una garantía del éxito.

Esta empresa no es únicamente femenina. Es labor nacional, es poner los cimientos firmes en el Imperio que soñó José Antonio.

Siempre fué la mujer en todas las épocas y en todos los países el centro del bien y del mal. En ella, en su inteligencia, su religión y la educación en que sus respetos y sus ideas se apoyan, está siempre la base de la capacidad moral del hijo nacido de ella: lo hará un santo o un ateo, un patriota o un renegado, un ser inútil para toda tarea digna y generosa o un ser útil a la sociedad.

Es esta una Empresa en la que el Estado debe ser su ayuda más decidida, ya que es el más interesado en encontrar una base sólida para que su labor sea engrandecedora. Y que base más sólida para un pueblo el formar «un tipo de mujer perfecta en el orden físico y moral para sus funciones específicas de madre.»

Las funciones más importantes de la mujer aplicada en beneficio de la Religión, del Nacional-sindicalismo y del Imperio. La mujer que cuando llega a ser madre es digna de serlo en todos los conceptos, es la realidad más hermosa que para la Nueva España puede soñar el mejor patriota. Y esa mujer sabrá que su hogar ha de ser cristiano, alegre, confortable y moderno donde la higiene y la belleza del ambiente estén a tono con la sencillez y la alegría que serán las normas del nuevo Estado.

La labor de todos los militantes del Nacional-sindicalismo será continua y tenaz, con la alegría del que sabe que la semilla que cae en el

surco de su trabajo, dará frutos magníficos, por lo magnífico del terreno sembrado, que dará ciento por uno. Jamás semilla alguna cayó sobre una tierra más fértil que ésta de nuestra raza española de la que salieron héroes, santos, guerreros, místicos, filósofos, navegantes, toda la gama del saber humano desfila por las páginas de nuestra Historia inmortal en nombres gloriosos.

España está dando ya muchos días de gloria, pero esperamos de ella mucho más. Si de una generación como la actual, formada con el desquiciamiento y la antipatria, han salido cerebros tan portentosos como los del martir Calvo Sotelo, el profeta José Antonio y el generalísimo Franco. «Cómo no hemos de tener una fe ciega en sus destinos?»

Si ahora tenemos en nuestra Falange muchachas como éstas que bajo la dirección recta y acertadísima de esa gran figura española que se llama Pilar Primo de Rivera a la que algún día rendirá España ese gran homenaje que se le debe, realiza una labor tan útil para el bien de la Patria, ¿qué no podremos esperar para el día de mañana de las inteligencias que bajo la dirección de estas muchachas, serán cultivadas con esmero, puesta la vista y el corazón en la grandeza del futuro Imperio?»

Un pueblo como España, contando con la sólida base del Hogar cristiano y Nacional-sindicalista, llegará a la meta de su Destino inmortal y glorioso al grito invencible de España Una, Grande y Libre.

¡Arriba España!

Murio ROLORMO

Mutualidad general Agropecuaria,
Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositarío: **Jesús Díez**

Grat. Mola 21 Soria

Vestían camisetas azules con yugos y flechas, rojos como sangre. Entaban himnos que hablaban de amor, de muerte, de victorias, de Patria. Llevaban fusiles limpios, nuevos, resplandecientes, y hasta éstos parecían alegres de su contacto con las camisetas azules, y con aquellos valientes daban la sensación de que se estremecían cuando sus portadores cantaban a la Muerte. Era un estremecimiento de protesta; ellos no consentirían que fuese arrebatada la vida de aquellos que la ofrecían tan alegres y tan generosos. Marchaban por las calles. En los balcones, las muchachas veían pasar y, como los fusiles, se estremecían también con un estremecimiento de protesta, de dolor y de alegría, ¡al fin españoles y españolas! Iban en busca de la Muerte para encontrar la Vida de la Patria.

Pasaron los meses. Ellos siempre estuvieron en los puestos de mayor peligro, porque así lo querían. De fuvieron ataques desesperados del enemigo que no se resignaba a verse derrotado en grandes masas por unos muchachos de tan pocos años. Volvieron a su pueblo a descansar. Yo los vi desfilar de nuevo por las calles, iban muchos menos, los más habían quedado enterrados en la tierra española: Cantaban el mismo himno, llevaban las mismas camisetas azules, con los yugos y flechas manchados de sangre, los fusiles ennegrecidos por el uso, no se estremecían ya de protesta al oír cantar a la Muerte, se estremecían de orgullo y de gloria como sus portadores. Las muchachas desde sus balcones miraban con ansia por ver si encontraban los rostros de los que todo lo dieron, y en sus ojos brillaban las lágrimas de dolor y de gloria.

Las lágrimas fueron secándose, desfilaban los Flechas, y el gesto de dolor se convirtió en otro de satisfacción y de alegría, los pequeños falangistas desfilaban muy serios, como sabedores de la gran misión que la Historia les confía. Y la muchacha sonreía mirándolos, también ella comprendía su misión y les decía más con el corazón que con los labios: «Yo os enseñaré a amar a Dios, a la Patria y a la Falange, yo alimentaré la ruta del Imperio que vosotros buscaréis, y os recordaré que para que vosotros vivierais sobre una Patria hermosa, vuestros hermanos mayores murieron cara al sol».

María Luz NAVARRO

(Delegada Provincial de P. y P. para «Auxilio Social»)

LABOR: Caballeros 27

La retaguardia de Franco ve la guerra a distancia. Las familias no sufren privaciones; lo único extraordinario es la falta de algún joven que en defensa de una Santa Causa, en cumplimiento de santos deberes firman con su sangre la Cruzada redentora. Las molestias de la guerra, la zozobra del frente, el pavor que el campo aragonés producía el grito de ¡que vienen los rojos! no son conocidos.

¡Pueblos de Aragón! Cinto bendita, muralla en campo abierto defendida con patriotas de Aragón, Navarra y Soria principalmente, que va desde Canfranc hasta Albarracín. ¿Quién cantará tu gesta?
Pero iniciemos el tema. Tres meses en la zona roja, o mejor dicho, como dice el valiente Mateo Lanzuela protagonista de esta información tres meses en la tierra que no es España.

Un labradorcito de tierras turolenses, Francisco Mateo Lanzuela, de Cella, Teruel, de 64 años, ha vivido tres meses con los rojos. Una mañana del mes de diciembre último fué con su trigo a Teruel, de madrugada y a la tarde no pudo volver, la carretera estaba cortada.

La posada de «El Tozal» fué su refugio. A las siete de la mañana del día 21 de diciembre se presentaron en la posada unos milicianos. Al verlo, les saludó con el clásico «buenos días» al que los liberales republicanos le contestaron: no se dice buenos días, sino ¡Salud y dinamita!

Nuestro labrador comienza a saber dónde e tá. Unido a otros 17 de masía de Franquía, suceda lo que suceda, que nadie se detenga.

Distante esta masía cinco kilómetros de Teruel y en el camino, carretera de Valencia adelante, quedan asesinados a tiros 15 de los presos. Los dos restantes llegaron a la masía y fueron encerrados con otros de tenidos. Durante cuatro días no tuvieron otra comida que trigo de un pequeño montón que había en la casa.

«Come, le dicen los compañeros a Mateo Lanzuela.
«Para qué, contesta éste, si hemos de morir. Pero reflexionando un momento se dijo: «No comiendo podría a Dios» y en santa oración exclama: «Perdóname, Dios mío, comeré para no atentar contra mi vida, existiré hasta que Tú dispongas».

¡Vaya madera la de este digno ejemplar del campo hispano!
Trasladan los presos a Puebla de Valverde donde fueron filiaados y expoliados. A nuestro hombre le quitaron 1.300 pasetas producto de su trigo y como premio a tan buena paga una reducida habitación para 26 personas que pegadas unas a otras se llenaron de miseria. Nuestro héroe pide permiso para salir a beber agua y asearse, lo cual le fué concedido, saliendo en grupos de cuatro en cuatro.

Nuevos órdenes y son trasladados a Mora de Rubielos donde fueron encerrados en el castillo y sometidos a proceso ante la Policía de información o checa. ¡Qué lástima no estuvieran allí Ossorio y Gallardo y el abate inglés para testificar la libertad de cultos!

He aquí el interrogatorio:
¿Crees en Dios?
Más que en el mundo, contesta nuestro hombre.
Uno de los miembros del Tribunal se levanta y dice: Yo soy cura, ¿sabrá decirme quién es ese... tío?

«Científicamente, no porque soy del campo, pero sí creo que es... Ser no hace lo que hacen los hombres.
La sentencia es de pena de muerte. Lo llevan al patio, le vuelven de espalda y la víctima dice al verdugo: «Acierta bien, que quiero sufrir poco».

«Pues quiero que padezcas, le contestan, no quiero gastar un carterucho que vale un real. Te sacaré los ojos, o sino, te daré en la nuca con el machete, baja la cabeza».

Es llamado nuevamente por el flamante Tribunal y otra vez las mismas preguntas:
¿Crees en Dios?
«Más que nunca, contestó nuestro héroe.
«Eres el mayor terrorista, le dicen. ¿Cuántos has matado?»
«A nadie».

«¿Qué opinas de la guerra?»
«Como no soy militar no entiendo de eso; pero lo que sí diré es que cuando estaba en España me sobraba de todo y desde que estoy aquí lo que me sobra es hambre».

«Pues qué, ¿esto no es España?»
«Mientras piséis este suelo vosotros es... otra cosa».
Varios fusilamientos simulados y para dar un fondo de legalidad al juicio, un defensor. Como final una sentencia de pena de muerte condicional o sea trabajos hasta la muerte y cien mil pesetas de multa para un labrantín de par de mulas y ocho hijos.

Se iniciaba el avance sobre Teruel y pensando en mayor seguridad para los presos fueron trasladados a Alcañiz. El Director de la cárcel se porta como luego veremos, pero los presos apenas comen otra cosa que una especie de té.

Un día observaron que no andaban los trenes, noticia que fué recibida con alegría, pues era indicio de que se aproximaban las tropas de Franco. Y dos días más tarde el 12 de marzo, retrocedían desordenados los milicianos rojos, casi todos extranjeros, abandonando las armas y municiones. Algunos llegan hasta la cárcel y piden los presos al Director para llevarselos por delante. El funcionario de la cárcel hace ver su responsabilidad y les aconseja que adquieran una autorización del Comité mientras él pedirá órdenes a sus superiores.

Minutos más tarde el Director se acerca a los presos y les dice: «¿qué me aconsejan? ¿Me voy a Caspe o me quedo con ustedes?»
«Quédese con nosotros, le contestaron.
Y el Director agrega por toda respuesta: La puerta tienen abierta, sálvese el que pueda».

Los presos selen camino de un montículo, ruta de España recogiendo en el camino las armas y municiones abandonadas por los rojos. Los soldados de Franco se oyen cada vez más cerca. Dos noches más, y uncestro labriego, que hace de vigía al alborar del día 14, anuncia: veo boinas rojas, no hay duda, son los soldados de Franco... ¡Gracias, Dios mío!

Pronto llegó la vanguardia. Un camión de moros y una descarga de estos con vivas a España y a Franco. Fusiles al suelo de los presos, vivas de emoción y abrazos a los moritos.

«¡Esto sí que era España! La España de verdad que recogía sus presos en cuatro camiones para llevarlos al Pilar, donde los que tanto sufrieron cumplen con la Virgen de España».

Nuestro querido amigo vuelve a su pueblo al que encuentra en plena actividad guerrera y celebrando el triunfo de tantas victorias y guarda para los increíbles una copia primitiva de su sentencia, sellada y visada por aquél que se llamaba juez.

Y finalmente, también guarda y relata con alegría, la siguiente anecdota que pudo costarle cara.

Cuando la toma de Teruel por los rojos, algunos milicianos daban a nuestros presos noticias fantásticas. Una de ellas era que una columna motorizada avanzaba por las llanuras de Cella, ¡Santa Eulalia y Calamocha para llegar al momento a Calatayud y Zaragoza. Nuestro hombre, en un arranque de sinceridad y de chispa, como buen baturreo, contestó: ¡Cuidado, no sea que se les pinchea las ruedas!
¡Y vaya si se pincharon!

Luis SANZ

RINCON DEL HOGAR

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

...el día 30 del actual se cierra la suscripción pro monumento a Mola.
...debe hacer su donativo en el Hogar del Herido.

...debe suscribir una Ficha Azul.
...sigue abierta la suscripción a poblaciones liberadas.

...para hacer sus felicitaciones onomásticas, mañana es San Bruno, el sábado San Germán, el domingo San Maximino y el lunes San Fernando.

...hoy es día de «Pato único».

COCINA

Patatas sopladas (soufflés). Cortad patatas en ruedas del grosor de medio centímetro, procurando que tengan el mismo grueso en toda su superficie.

En una sartén grande se echa aceite o manteca, y se deja calentar. Cuando el aceite esté tibio o la manteca fundida, se echan las rodajas en pequeñas cantidades, de suerte que naden con holgura; y al tomar color, se las saca de la sartén y se dejan escurrir; una vez frías se echan en otra que contenga aceite o manteca hirviendo, también en pequeñas series.

Las patatas se hincharán en el acto. Quitadas del fuego, escurridas bien, espolvoreadas con sal y servidas rápidamente, porque la hinchazón se pasa pronto.

Macarrones a la italiana. Para seis u ocho personas hervid 500 gramos de macarrones, durante tres cuartos de hora con agua, sal, un poco de tomillo, apio y laurel y después escurridos.

Sofreid cebolla y tomate con manteca; pasadlo por un tamiz y mez-

cladlo con jugo de asado, formando así una salsa.

En una fuente que pueda ponerse al fuego, untada con mantequilla, colocad una capa de macarrones. Con jamón trinchado, setas escaldadas y bolas de mantequilla formad otra capa encima y rociad con la salsa descrita. Continudad sobreponiendo capas como queda dicho; cubrid la última con queso rallado y dejad cocer al horno hasta que se forme costra.

Razón del tiempo

Van 146 días del año; restan 219.
El sol sale a las 4'20 y se pone a las 19'33.

La luna sale a las 27 y se pone a las 16'20.

El día 29 luna llena.
La temperatura máxima en Soria es de 16 grados sobre cero y la mínima de 5 grados sobre cero.

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

Lo que importa Alemania Su Majestad el Rey Emperador italiano aclamado en Trípoli

Ha aumentado considerablemente en relación con lo importado de toda España en 1935

Berlin.—Del examen de los datos estadísticos que la Cámara Española de Comercio para Alemania hace públicos, se llega a la conclusión—que tal vez parezca a primera vista sorprendente—de que las importaciones que Alemania ha hecho de la España nacional el año 1937, sobrepasan a las verificadas el año 1935 de todo el territorio nacional, incluidas las regiones cuyo Gobierno detentan aún las llamadas autoridades rojas.

Parecía natural que el comercio español sufriese serios perjuicios a causa de la contienda que divide al país en dos zonas. Sin embargo, el valor total de las importaciones que Alemania hizo de España en 1936, elevándose a 97,7 millones de marcos, fue sólo inferior en 26,6 millones al de 1935, que había alcanzado la cifra de 118,3 millones.

Esto se explica en parte por las circunstancias favorables que se presentan en el primer semestre, y en parte también por la rapidez con que pudo ser compensada la cuantiosa merma de la importación de las provincias rojas con la de productos originarios de la España de Franco. El año 1937 la total readaptación ha sido tan excelentemente lograda, que fué posible superar con un valor de 135,9 millones de marcos, el de las importaciones efectuadas en 1935.

Este resultado merece tanto más ser tenido en cuenta que la gran merma que la compra de productos

abundantes en las provincias rojas tales como naranjas 33 millones de marcos vinos 3,5 millones, lechugas 2,3; almendras 2; taponés de corcho 1,1—hubo de experimentarse, ha debido ser enjuagada con la sustitución de estas partidas por otras formadas a base de producciones de la España nacional.

En lugar de esos artículos se aumentó la importación de aceite de oliva, (mas 12,7 millones de marcos), minerales de hierro (mas 7), piritas (mas 6), pieles de oveja (mas 4), corcho mas 3), colofonia (mas 2,8) lentejas (mas 2,5), sardinas en conserva (mas 2,2), pieles de cordón (mas 1,6), tocino (mas 1,2), quites (mas 1) y lana (mas 1), millones de marcos.

Y como además han podido ser exportadas a Alemania en mayor cantidad que los años anteriores casi todas las producciones de la España nacional, y los precios que han alcanzado están también por encima de los que venían rigiendo, ya se tiene la explicación de los resultados, a primerr uista sorprendentes, a que han llegado las relaciones comerciales de Alemania con España. La importación alemana de este país está constituida por más de un centenar de partidas diferentes de productos agrícolas y pecuarios; de metales y minerales de diversa naturaleza, y de algunas mercancías manufacturadas y semi manufacturadas.

LOS TRIBUNALES EN LA ZONA ROJA Apellidos peligrosos

Los trucos con que pretenden tapar sus crímenes

París.—Todos los nombres que aparecen en la sección de judiciales de la «Vanguardia» y demás diarios de Barcelona como juzgados por los Tribunales de espionaje y alta traición son para filia. Los desgraciados que aparecen condenados a muerte por dichos Tribunales son personas que han sido asesinadas y sus cadáveres han sido encontrados. Entonces se publican sus nombres en los periódicos como condenados en causas por alta traición.

Este truco reemplaza al ya tan gastado de los incontrolables de otros tiempos. Para que no se diga que existen todavía incontrolados y parezca que el Gobierno evita todo crimen, las víctimas de los asesinatos figuran como juzgadas por espionaje. Así, por ejemplo, tres mujeres cuyos nombres aparecieron últimamente como condenadas a muerte por dichos Tribunales, habían sido encontradas muertas una mañana en la Rabasada.

Con este nuevo sistema se pretenden ahora tapar los crímenes como antes se querían tapar con el truco de los incontrolados.

**¡FALANGISTA!
¡LABRADOR!
¡SORIANO!**

Tu periódico **LABOR**

Órgano oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

¡Escríbete y propaga!

Servicio Nacional del Trigo

Banco Español de Crédito - SORIA

Agencias en AGREDA, BURGO DE OSMÁ Y SIGÜENZA

Este Banco está concertado con el Servicio Nacional de Trigo y realiza en todas sus Sucursales y Agencias las operaciones bancarias con labradores, almaceneristas y fabricantes de harinas

Pagos de contratos y descuentos de talones

Entregas y abonos para el Servicio Nacional del Trigo

A los caídos en la Guerra Libica

El día de la solidaridad con la España Nacional.—Los barcos de la Armada en el puerto de Génova

Trípoli.—A bordo del buque «Duce de los Abruzzos», llegó el martes por la mañana, a las 10'15, su majestad el rey emperador.

Una escuadrilla de aeroplanos ha volado por encima de las naves italianas en señal de saludo a su soberano.

Las naves ancladas en el puerto han enarbolado el gran pavés y saludando con sus cañonazos la llegada del buque real.

El soberano, que ha sido saludado por las autoridades y jerarquías, ha hecho a pie el recorrido desde el Puerto al Castillo, antigua fortaleza que domina Trípoli, convertida hoy en residencia real. Ha pasado revista acompañado del gobernador general y algunas autoridades a las fuerzas que le rendían honores. Luego, ha entrado en el Castillo, donde le han sido presentadas las jerarquías y los notables en el Gran Salón. Después, ha salido al balcón siendo aclamado frenéticamente por la multitud. Acompañado de algunas personalidades ha visitado detenidamente las Salas del Castillo.

A las 7 salió S. M. el Rey Emperador del Palacio para ir a rendir homenaje a los héroes de la guerra libica.

A su paso por las calles ha recorrido a pie, ha sido objeto de calorosas aclamaciones de la multitud. Fuerzas de las Milicias han cubierto la carretera, y el servicio de honor lo han prestado las fuerzas de la Marina y de la Aeronáutica.

Ha depositado una corona de laurel en el monumento y ha permanecido unos minutos en oración.

Luego ha penetrado en la iglesia que hay en la misma Plaza de la Victoria, donde reposan los restos de los héroes más famosos de la campaña, Medalla de Oro todos ellos.

Ha conversado a la salida con el Mariscal G raldi.

Luego, acompañado de su séquito y siempre a pie, ha visitado la ciudad vieja, pasando por el Arco de Marco Aurelio.

Las casas en esta parte de la población presentaban aspecto oriental de una ciudad de las Mil y una Noches.

Los habitantes habían rivalizado en adornarlas con ricos tapices y objetos artísticos.

Después ha visitado el Museo Líbico de Historia Natural y a la salida, ha reanudado su visita por las calles de la ciudad vieja.

De vuelta a la ciudad moderna ha visitado el palacio donde estaban instaladas las oficinas del Gobierno así como el edificio de la Caja de Ahorros.

A las ocho ha vuelto a Palacio, donde se celebra un banquete en su honor.

Roma.—Con referencia al día de la solidaridad con la España Nacional, que se celebrará en toda Italia, el domingo, 29 de mayo, «Il Giornale d'Italia», escribe lo siguiente:

«El día de la solidaridad con la España nacional será una gran fiesta. La civilización española es, en realidad, una forma de la civilización de Roma, en los siglos del Gran Imperio como en los siglos del catolicismo. La solidaridad entre los dos pueblos se ha manifestado y se ha cimentado, en la guerra contra enemigos de todas clases y de todos orígenes. Es un buen augurio que esta solidaridad sea próximamente celebrada en Italia, y la celebración triunfal tendrá una significación tan solemne, que no es necesario que la comentemos con otras palabras».

Marsella.—El duce ha dispuesto que los barcos de la Armada Italiana, permanezcan en el puerto de Génova hasta el 29 del corriente, para que todos los italianos de la región puedan visitarlo.

A este efecto, ha dispuesto también, que los ferrocarriles concedan durante estos días una rebaja de precio.

La España vista por FERNANDEZ FLOREZ El robo de los adjetivos

Por W. FERNANDEZ FLOREZ

Así como dijeron: «ahora, a ser nosotros los ricos», y se dieron a robar, determinaron también:

—¡Vaya: se acabó eso de que la inteligencias sea patrimonio de algunos privilegiados! ¡Todo privilegio representa una humillación para la humanidad! Trabajadores del mundo: ¡no más tontos!

Y socializaron la inteligencia. Luego el robo con asesinato, que aplicado a otra clase de propiedad había dado resultados positivos. Y lo mismo que después de matar a un ciudadano se apoderaban sin dificultad de su dinero, de su casa, de todas sus riquezas sustituyéndole en su disfrute, quisieron adueñarse del talento, de la aptitud, de la sapiencia por un procedimiento igual.

Pero sólo robaron los apellidos. Lo demás se les hizo humo con el mismo humo de la sangre vertida. Se echaron sobre la cabeza la capucha de los adjetivos, y debajo siguió, naturalmente idéntica ignorancia, idéntica torpeza, igual brutalidad. Eran «directores» de tal o cual empresa, «jefes» de esta o la otra oficina, «responsables» de todo lo humano y lo divino... Pero sólo daban traspies.

Nunca volveremos a tener ocasión de comprobar un tan desafortunado afán de mando en tan inmenso número de personas. Cuando se cree que ha llegado el momento de una reorganización provechosa que va a crear una vida mejor y más conveniente, la postura más cómoda es la de obedecer, y la fe ayuda mucho a sostenerla. Lejos de eso, cada uno de aquellos energúmenos estaba convencido de que si no incrustaba sus iniciativas en algún espacio de la nueva obra, el avance de la humanidad se detendría en seco. Y todas estas iniciativas, tan numerosas como los mismos rojos, se resumían en una: mandar en los demás, mandar en alguien, mandar.

La criada se lanzó a mandar en los amos, el portero en los inquilinos, los más insignificantes obreros en las Empresas, los milicianos en sus jefes, sus jefes en los taberneros, los taberneros en las mujeres de las colas... Se constituían centenares y millares de Comités para ser presidente de algo, secretario de algo, vocal de algo. Hubo Banco donde un ordenanza pasó a ocupar el despacho del gerente. El «Palace Hotel» regía un comité formado por un camarero, un botones, un frigaplatos y no se que otros tipos de análoga competencia. En Electricidad, en Ferrocarriles, en Compañías en la que la técnica constituía lo fundamental, ocurría lo mismo. Claro que estos hombres habían visto como un Lara fué ministro de Hacienda, como aquel Santaló y aquel Blasco Gargón y aquel Recasens Siches ocupaban cargos para los que no tenían la menor competencia. «Si esos fueron tanto; ¿por qué no podemos nosotros ser algo también?», se dirían.

La comicidad se abultó con la formación de los famosos comités de vecinos. Fué una idea diabólica, por otra parte, y a mi me proporcionó más de un sobresalto en algunos de mis escondites, pero examinada desde el punto de vista de aquella enloquecida apetencia de mandar, resultaba de proyecciones grotescas. Los vecinos sensatos procuraban eludir aquellos puestos que para ellos habían de resultar necesariamente incómodos y en pugna con su educación, y de ello resultó que, en la infinita mayoría de los casos, presidía el comité el inquilino más rojo que era a un tiempo, el más cerril. Este hombre veía súbitamente agigantada su importancia. La resignada costumbre de no ser nada en la vida, le hacía considerar aquella ridícula presidencia poco menos que como la del Consejo de Ministros. Escribía oficios, recorría los pisos dando consignas triviales o francamente excesivas, llegaba hasta pronunciar discursos en las reuniones. Y... más de una vez colaboró en los desposos. Al miserable que presidía el comité de mi casa un inquilino de los interiores que parecía un filz le dio el robo de toda mi biblioteca.

ca. ¿Para qué la quería aquel analfabeto recalcitrante?

Se mandaba en todo: en la vida, en los bienes, en la libertad, en los más pequeños actos de lo cotidiano. ¿Quién autorizaba a todos aquellos «tribunales» que descretaban la muerte? ¿Quién autorizaba las innumerables cárceles? ¿Quién los registros, las «incautaciones», los «paseos»...? Cada cual se erigía a sí mismo en juez supremo, en incautador supremo, en verdugo sin responsabilidad. Tímidamente, acobardado, alguna vez el Gobierno hacía aparecer una nota diciendo que sólo practicarían detenciones los agentes de la autoridad. Pero los agentes de la autoridad eran a su vez criminales que se habían nombrado a sí mismo para tales fines. Y nadie hacía caso de notitas oficiales. El mismo desventurado a que una checka ponía en libertad era recogido al pisar la calle por un grupo de milicianos que le asesinaban por iniciativa propia.

Nadie como las masas ya lo dije otra vez tiene tan hipertrofiado el concepto de mando, ni una idea tan absoluta de él. Nadie tampoco está tan privado hasta de la más superficial aptitud de gobierno.

Con esta vanidad infantil que se apoderó de aquella partida de locos, con esta patológica fe en la omnipotencia de sus facultades, llegaron a extremos inconcebibles y también a resoluciones grotescas. Una fué la de que los intelectuales debían ayudar al campesino en sus labores, para competir con él en ambos y facilitar al obrero del campo algún reposo, substituyendo, también así a los que habían ingresado en las milicias rojas. Me han dicho que la delirante iniciativa fué de un sujeto que tiene un apellido de estornudo y desempeñó el cargo de secretario particular de Azaña antes de succionar los fondos logrados por mí para un fin bien distinto del Instituto del Libro. Un tal Domenchina. No lo sé. No me extrañaría porque ese individuo es clínicamente un perturbado mental. Pero fuese quien fuese el padre de la botaratada, ésta se realizó reiteradamente.

Se entendía por intelectuales, para esos efectos, a todos aquellos que eran sorprendidos en los cafés leyendo periódicos. Porque si en la zona roja había algún intelectual de verdad, o estaba en la fosa común o en la cárcel u oculto. Los aspirantes a deslumbrar al labrador con la condescendencia de su apoyo, sufrían en un día determinado a cualquier pintoresco y agrieste lugar. Esto ocurría en Valencia, cuando yo estuve allí. ¿Qué hacían? No lo pude saber nunca. Pero en «Fragua Social» he tenido ocasión de leer desesperadas cartas de los agricultores en las que decían que antes que aquel auxilio preferían cualquiera de los grandes males de que se ha dejado sin tanto motivo la humanidad; que las tierras quedaban estériles por donde pasaban aquellos ignorantes; los frutos, devorados; y que jamás habían sido festivos de más arbitrarios procedimientos agrícolas. Las gallinas stankovistas, las mejores, las que, con un elevado fervor comunista, reforzaban con grandes sacrificios su producción de huevos, desaparecían con las turbas de auxiliares. Y un día llegó a Valencia, llevado por su familia, un aldeano con los ojos torcidos, el maxilar inferior colgante, afasia total y un aire de «a mí ya no puede pasarme nada peor». Le habían leído durante media hora versos del Domenchina ignora si fué por esto o por las protestas que menudearon en «Fragua Social», pero aquella perturbadora ayuda quedó vedada.

Cuando todo fué desesperadamente mal y crecieron el hambre y el frío y las derrotas, comenzaron los rojos a descubrir que la inteligencia no se roba.

Entonces decidieron comprarla, y la encargaron a Rusia.

Suscríbete a «Y»

Revista de la J. Tercera de F. E. T.

Un año	7,50 pesetas
Semestre	4 "
Trimestre	2 "
Extranjero: año 15	"

Pr^o adelantado

LABOR

FILOSOFIA Y ESPIRITU DEL SINDICATO: Comisión pro-Monumento a Mola

Por ENRIQUE ESTEBAN

Otra vez la voz de Raimundo Fernández Cuesta dejó oír el eco de la sonoridad y el estilo de la Falange; vibró fuerte y tajante en el Teatro Arriaga de Bilbao, ante una multitud imponente, y el progreso de la técnica se ocupó y encargó de que las ondas hertzianas llevaran su acento a los rincones más apartados de España. Prescindimos del género de alabanzas por ser antípoda de nuestro modo de ser, y porque la pluma más diestra no sería capaz de dibujar el perfil exacto de un lenguaje saturado de esencia doctrinal y emoción. Basta expresar que magníficos todos sus discursos, el que se comenta es el mejor.

Es interesante recoger la parte que afecta al concepto de nuestros Sindicatos Verticales.

Los Sindicatos han de recibir la inspiración del Partido, han de estar en íntimo contacto con el Partido. Nuestro credo aspira a mejorar el bienestar social a costa de reducir un poco el bienestar individual de los favorecidos con la fortuna, es decir, a la mejor distribución de la renta nacional, con objeto de humanizar la vida. Por consiguiente, el hecho económico y social no pueden quedar sueltos, sino subordinados y al servicio de la política. La economía ha de ser algo más que la simple expresión numérica del beneficio, que la conquista rápida de la fortuna, y lo social no puede desarrollarse como el conjunto de piezas de máquinas que tiene como destino único el aumentar la producción, pues eso equivaldría a materializar la vida, a deshumanizar la sociedad. El trabajo hay que valorarlo en los aspectos material y espiritual, y no sólo por aquél. El trabajo es la síntesis armónica de lo moral y lo mecánico, hacia el fin de elevar la grandeza de la Patria.

Al Estado le corresponde asumir la dirección de la economía, que la realiza a través de órganos adecuados. Para nosotros es el Sindicato Vertical el instrumento funcional del Estado que regula la economía; coordina y establece el enlace de subordinación de la producción a la política. Fija el modo de proceder de las distintas actividades individuales de la producción según las conveniencias del Estado y coloca la riqueza al servicio de ese mismo Estado. Pero el Sindicato tiene que recoger la fuerza de su propio espíritu, del sentido que orienta el ideal de un pueblo, de la personalidad que encarna su propia existencia. Es la política quien define la filosofía que caracteriza la norma del Estado. El mismo Estado es o no anárquico según que la doctrina del Gobierno sea o no anárquica. En nuestra concepción nacional sindicalista la médula del Sindicato reside en el sentido programático del Partido único y fuerte. Es por esa razón el por qué el Sindicato quedará orientado y controlado por el Partido y de él recibirá el brio que determine la trayectoria e intensidad de su acción. Por otra parte la tutela del Partido da alma a la existencia del Sindicato e impide que por burocratización de las partes componentes se forme un cuerpo débil, rígido, rutinario y falto de cohesión.

«Cuando nosotros decimos «el Estado Nacional Sindicalista», nos referimos tan sólo a uno de los aspectos del Estado, el aspecto económico». El Sindicato llena un sector de la actividad del Estado: disciplinar la economía. La producción y las categorías profesionales quedan dentro del Estado, la lucha de clases desaparece al condensarse en la única de coproductores y armonizar los intereses privados con los superiores del destino y la unidad del Estado.

Ahora bien, el Estado realiza otras funciones que salen de la órbita económica, e incluso son opuestas a ella. La guerra perturba sensiblemente a producción, pero la guerra es un medio de afán de imperio, una defensa a la invasión y un dique del desbordamiento de la civilización; la justicia corrige los desenfrenos egoístas y amorales, casi siempre hijos de afanes de lucro y de riqueza. La guerra y la justicia son tanto o más necesarios que el aumento de producción y de beneficios. La desaparición de la lucha de clases es más influida por la educación de las masas que por el aumento de salarios, aun cuando si este aumento responde a una realidad contribuye eficazmente a la armonía social. La economía tiene que tener contacto estrecho con la política para que su actuación responda al fin de destino nacional, visto en conjunto y en una sola dirección; es la fórmula que suma las fuerzas positivas y no resta potencia en su influjo.

«No podemos admitir tampoco que se hable del bienestar económico de un país cuando en este país existen muchos cientos de hombres que injustamente están privados de disfrutar de ese bienestar». Nuestro estilo es la lucha, por eso somos revolucionarios, pero tenemos una concepción nueva de la vida, que elimina la lucha de clases. Nuestro Movimiento, como suprema encarnación de la paz social, ha nacido por la Patria, el Pan y la Justicia.

La Patria, como ideal de elevación que impulse nuestros movimientos, y dentro de ella el Estado, como manifestación perfecta de la nación organizada, cúspide de la moral, el orden y la economía, y cristalización de la Historia.

El pan, alimento material del derecho a vivir. En ningún hogar se dejará sentir el hambre. Trabajo para todos, para que todos puedan comer y ser útiles a la sociedad; el trabajo es la aportación del individuo a la colectividad.

La justicia como garantía del derecho. La equidad presidirá los actos de Gobierno, y la conciencia humanizará nuestras ambiciones. Todos iguales ante la Ley.

Vértice del Movimiento Nacional-Sindicalista será la desaparición total de las clases. Todas las clases dentro del Estado y al servicio del Estado. Las fuerzas productoras formarán un todo sintético, uniforme e identificado. Cada sector cooperante tiene una misión especial que cumplir, pero su acción no es aislada, sino dependiente de las demás partes, y estará en contacto con ellas, para imprimir el mismo ritmo e igual celeridad.

La unión tiene que ser plena: material y espiritual, indisoluble para lo futuro. No es suficiente la acción física del movimiento, conviene también la combinación química de las moléculas espirituales.

Tenemos como aspiración suprema hacer un Estado feliz y unos súbditos felices. No es suficiente aumentar la capacidad económica de la Nación si al mismo tiempo no se aumenta el bienestar del individuo. El Estado considera el trabajo como título a patente de más garantía para el ciudadano; por dicha preferencia se aspira a que el trabajo intelectual y físico esté suficientemente remunerado y cubra las necesidades ordinarias de subsistencia y civilización. Es innegable el reflejo de los factores económicos, pero no puede prescindirse de la importancia de los elementos éticos y realistas en las normas de la concepción social. El hombre no es bestia que solamente come, es asimismo ser que piensa, es fiel a una religión, tiene su ideal en la historia tradicional, observa unas costumbres, tiene aspiración de imperio, desea su evaluación espiritual y posee un instinto de acción.

Lista de donativos en el Banco Español de Crédito

Suma anterior.....	3.062,40
Recaudado en el Banco Español de Crédito de Burgo de Osma (2. ^a y 3. ^a relación).....	100'50
Personal y obreros de la CAMPASA.....	27'00
Hospitales de la Cruz Roja de Soria (2. ^a vez).....	14'00
Personal de la Delegación de Hacienda.....	53'00
Personal de la Prisión Provincial de Soria.....	17'00
Pueblo de Candilichera.....	71'00
» Estepa de San Juan.....	14'00
Ilmo. Sr. Obispo de Osma Doña Marcial García, viuda de L. Crespo.....	5'00
D. Luis Llorente Llorente.....	5'00
D. Escolástico González Izquierdo.....	5'00
D. Pedro Sánchez Martínez.....	5'00
D. Gordiano Giménez Díez.....	5'00
» Moisés L. Egido.....	5'00
» Hermenegildo Perachosalas.....	5'00
» Joaquín Villar.....	5'00
» Emilio Pérez Losada.....	5'00
» Aurea Velasco.....	3'00
» José Muñoz Repiso.....	5'00
» Avelino Salas.....	2'00
» Federico Romero.....	2'00
» Julio Sancho.....	2'00
» Iluminado Alvarez.....	2'00
» Julián Garcés.....	2'00
» Agustín Moré Centel de Almazán.....	2'00
» Luis Reglero Asensio.....	1'00
» Gregorio García Garjito.....	0'50
» María Rubio, de Sotillo del Rincón.....	1'00
» Elvira Alvarez, de id.....	1'00
» Carmen Alvarez, de id.....	1'00
» Teresa Bueno Peracho.....	1'00
» Antonio Bueno Peracho.....	1'00
» Paulino Alonso.....	1'00
» Juan Miguel.....	1'00
» Marcelino Pérez.....	1'00
» Cipriano Calvo Pérez.....	1'00
» Antonio Mallo.....	0'50
Suma y sigue.....	3.448,15

En la anterior relación figuraba con un donativo de 50 pesetas la Cámara de Comercio debiendo ser la Cámara de la Propiedad Urbana.

— Esta Comisión Provincial ruega a cuantas personas y entidades deseen contribuir a tan patriótica empresa remitan listas de suscripción y cantidades recaudadas a la Sucursal de Soria del Banco Español de Crédito dentro del mes de la fecha ya que el 30 del mismo se cierra definitivamente la suscripción.

Cuerpo de Seguridad y Asalto de Soria

Relación nominal del personal que constituye esta plantilla, con la cantidad que contribuye cada uno, para la suscripción pro-monumento al General Mola

Sargento don Julio Cañas Baquero, 2 pesetas; cabos: Felipe Sanz Ruiz 1'50, Federico Acero 1'50, Francisco Ciria 1'50, Antonio Martín 1'50; guardias: don Vicente Carretero, una peseta, Julián Muñoz, id, Francisco García, id, Valentín San Juan, id, Juan Rodríguez, id, Hilario Vázquez, id, Saturnino Pérez, id, Fructuoso Chamorro, id, Narciso Hergueta, id, Isafas Pascual, id, Teodoro Antón, id, Martín Romero, id, Juan Sebastián, id, Ubaldo Herranz, id, Baltasar Redondo, id, Pedro Delso, id, Benigno Barca, id, Lorenzo Alonso, id, Angel Casado, id, Justo Ortiz, id, Juan Prades, id, José Ezquerro, id, Andrés García, id. — Total 30 pesetas.

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA

TELEF. 116

NICOLAS BABAL, 5

Triunfo de los sudetes en Checoslovaquia

El conflicto se resolverá pacíficamente

La situación confusa en Méjico

Praga.— Los últimos resultados de las elecciones dan cuenta de que el bloque Heinein, de los sudetes, obtuvo el 82 por 100 de la votación alemana.

Los partidos de derecha perdieron cuarenta mil votos. El partido de Conrad Heinein ha ganado pues votos en una proporción del quince por ciento.

Una visita

Praga.— M. Heoia, presidente del Consejo, recibirá hoy a M. Conrad Heinein, jefe de los sudetes.

Lo que dice Chamberlain

Londres.— Mr. Chamberlain, primer ministro, hizo ayer tarde en la Cámara de los Comunes una extensa declaración sobre el desarrollo de la política europea. Después de haber recordado que el Gobierno británico había querido hacer una obra de moderación para el arreglo pacífico de las diferencias checoslovacas, Mr. Chamberlain decretó que el Gobierno de Praga había afirmado su resolución de resolver el conflicto pacíficamente. Por otra parte el Gobierno alemán ha recogido favorablemente la mediación de Inglaterra y comunica su decisión de favorecer la paz.

Un consejo

Bucarest.— Ayer mañana dió comienzo el Consejo contra M. Codreanu, jefe de la Guardia de Hierro. No se produjo ningún incidente. Debe hacerse resaltar que es la tercera vez que M. Codreanu comparece ante la Justicia.

Visitas diplomáticas

París.— M. Bonnet, ministro de Negocios extranjeros, recibió ayer tarde a los embajadores de Polonia, Inglaterra y Rusia.

Unos que huyen

La Rochelle.— Comunican que 27 forzados se han evadido de la penitenciaría de la isla de San Martín.

Misión alemana

París.— El ministro de Marina ha recibido a una misión alemana de técnicos de Marina.

Carrera ganada

Palermo.— La XXIX carrera automovilística, llamada «Targa Florio» ha sido ganada por el corredor italiano Maseratti.

Violento incendio

Varsovia.— Un violento incendio ha destruido completamente una población. 300 habitaciones de explotaciones agrícolas fueron quemadas. Cien familias han quedado a la intemperie.

Aterrizaje forzoso

Alejoandria.— La aviadora francesa Madame Dipecon, que regresaba de Basorrah a Orán, después de batir el record del mundo de distancia en línea recta, ha tenido que aterrizar de modo forzoso cerca de Alejoandria. La aviadora resultó ileso y el aparato con averías.

Más sobre Méjico

Méjico.— Las últimas informaciones recibidas de Moscú declaran que los partidarios del general Cordero controlan una gran parte del territorio y sobre todo el Estado de San Juan de Potosí.

Las tropas insurrectas se elevan a 30.000 hombres. La ansiedad reina en Méjico, en cuya capital se trata también de sofocar la sublevarción de los partidarios del general Cordero.

Temblor de tierra

Tokio.— Un temblor de tierra se dejó sentir hoy, a la una y diez minutos de la tarde en Tokio y en todo el territorio del Norte del Japón. El temblor fué más violento en algunas islas japonesas. Los daños son de importancia, pero no se ha ocasionado ninguna víctima.

Otra visita de diplomáticos

Londres.— Sir Vansittar, consejero político de Gobierno, recibió ayer tarde a M. Corpin, embajador de Francia. La visita tuvo por objeto mantener el contacto entre los dos Gobiernos.

Hitler en Munich

Berlín.— El Canciller Hitler continúa en Munich. En los medios próximos al Führer se da la nota de tranquilidad ante los resultados de la elección de Praga.

Se abre un Parlamento

Sofía.— El Rey inauguró el domingo pasado el palacio del Parlamento. En su discurso de inauguración puso de relieve el gran desarrollo de las negociaciones políticas, tanto interiores como en el extranjero.

Solidaridad con España

Berlín.— El «Berliner Tageblatt» dice que la gran jornada de solidaridad italo española que ha de celebrarse en breve tendrá una importancia extraordinaria. Italia con este motivo demostrará cuál ha de ser el rumbo que ha de seguir su política en Europa y que, naturalmente, tendrá como base la victoria del Generalísimo Franco, punto este más principal para el establecimiento de la paz europea.

Lo de los sudetes

Londres.— Se confirma oficialmente la acción del Gobierno británico sobre el Gobierno checo acerca de dar inmediata solución al problema de los sudetes.

Más sobre los checos

Berlín.— Anuncian que los checos han cruzado las líneas fronterizas germano-checas. Un avión checo cruzó la frontera después de volar sobre territorio polaco y aterrizó de nuevo en territorio de dominio checo.

Comentarios de prensa

Berlín.— Los periódicos se ocupan vivamente de la cuestión de los sudetes y ponen de relieve la situación creada por el Gobierno de Praga. El ambiente será de tirantez mientras las tropas checas permanezcan en el territorio de los sudetes. Si Inglaterra añade el periódico— estaba esperando los hechos, ahí los tiene. Los soldados checos han irrumpido en la región de los sudetes.

En la Cámara de los Comunes

Londres.— Chamberlain ha comunicado a la Cámara de los Comunes los antecedentes relativos a la situación creada por el Gobierno checo. La preocupación del Gobierno británico ha sido poner toda su influencia para conseguir la iniciación de unas negociaciones pacíficas.

La situación parece estar más aliviada por haberse celebrado las elecciones sin incidentes. El Gobierno de Su Majestad británica ha hecho consideraciones al Gobierno checo con el fin de evitar incidentes para llegar a un acuerdo en el asunto de los sudetes.

Al mismo tiempo el Gobierno británico ha hecho también consideraciones al Gobierno alemán indicándole la necesidad de un arreglo pacífico. El Gobierno alemán, por su parte, ha contestado exponiendo su deseo de entablar estas negociaciones cuyo éxito espera.

Noticias de Méjico

Nueva York.— Noticias procedentes de Méjico confirman la noticia de que cien aviones nacionales han volado sobre toda la zona ocupada por los rebeldes, en donde el servicio de ferrocarriles puede circular en muy poca extensión. Un avión rebelde intentó bombardear la residencia del presidente Cárdenas.